

PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

-

PUM



**Directivas
1984 - 1993**

PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

DIRECTIVA A TODO EL PARTIDO

ABAJO LA GUERRA SUCIA - SANCION A HERMOZA RIOS, MONTESINOS Y TODO EL GRUPO DE ASESINOS

1.- Caracterización y Tendencias

Con la denuncia pública del Gral. Rodolfo Robles Espinoza, un importante sector del núcleo dirigente de la guerra sucia y el militarismo, (soporte principal de Fujimori) han sido desnudados en sus crímenes y modalidades de operación y puestos en evidencia ante la opinión pública nacional y mundial.

Esta denuncia compromete directamente al Comandante General del Ejército, Hermoza Rios y al siniestro asesor de Fujimori Vladimiro Montesinos, además a 7 oficiales del EP, entre ellos, los Generales Perez Documet, Juan Rivero Lazo, el Mayor Santiago Martín Rivas y a 2 Sub-oficiales. Los mismos que actuando como una camarilla serían los responsables de conducir o ejecutar diversos asesinatos, ocultados en la impunidad del poder político y militar. Utilizando para ello la infraestructura y los medios de los Servicios de inteligencia como el SIE, la DINTE, etc. Sin duda es un hecho político de gran trascendencia y puede tener consecuencias para el curso de la guerra interna y la estabilidad del propio Fujimori.

La actitud del Gral. Robles no es un hecho aislado o como dice el deleznable comunicado del Ejército del día 7 de Mayo, "una reacción pasional" ante la negativa del Ejército de acceder a que dos de sus hijos, también oficiales del Ejército, lo acompañen a Washington.

Sin duda estamos ante un nuevo y superior desarrollo de las contradicciones que atraviesan el Ejército y que ha tenido como manifestaciones públicas, el fallido intento de golpe encabezado por Salinas Sedó y que arrastró el exilio del Gral. Arciniegas Huby, el cambio del Gral. Valdivia Dueñas que de Jefe del Estado Mayor termina como agregado militar en Crimea (Ucrania), los volantes difundidos por el COMACA (Comandantes, Mayores y Capitanes) cuestionando a Hermoza y Montesinos.

Esta vez, las denuncias sobre la existencia de una camarilla asesina dentro del Ejército, lo hace y con nombre propio, el tercer hombre en jerarquía de antigüedad de esta rama de las FF.AA. y que posiblemente hubiera podido ser su Inspector General y es el desenlace del capítulo que se inicia con la denuncia del Comando León Dormido sobre el secuestro y asesinato de los estudiantes de la Cantuta y Huancayo, siguió con la respuesta gorila de Hermoza Rios y sus tanques por las calles de Lima, y el abaleamiento del

vehículo del Jefe del Estado Mayor del Ejército: Gral. Roberto Saldaña Vásquez.

Se produce en un momento difícil para Fujimori, cuando la intervención en CLAE y la masiva reacción de miles de asociados, le ha abierto un frente en su popularidad y le ha obligado a modificar su decisión inicial, el rebrote inflacionario viene poniendo en tela de juicio la validéz del programa económico y acumula descontento social, cuando el CCD (principal instrumento de legitimación de Fujimori) se desgasta mostrando su total sumisión al Ejecutivo y poder militar, demostrado en la incapacidad de esclarecer el asesinato de los alumnos de la Cantuta y también cuando en el CCD se preparan a aprobar el mecanismo de la reelección presidencial (allanándole el camino al Dictador) y la pena de muerte.

Los efectos que este hecho puede producir en lo inmediato, son múltiples. Por un lado le genera a la Dictadura, un desgaste en su imagen internacional en el tema de los derechos humanos, en particular en la relación con los norteamericanos, la prensa internacional, y los organismos de derechos humanos, etc. debilita asimismo, lo poco que ha logrado con la conformación del Grupo de Apoyo y la negociación con el Club de Paris.

Contribuye a alimentar la imagen de inestabilidad dentro del Ejército y aviva las contradicciones en su interior, ya que es notorio que Robles no ha estado actuando sólo. Puede traer modificaciones en la alianza Fujimori-mandos militares, sobre todo si crece la opinión pública de rechazo a la guerra sucia y al omnímoto poder que ahora exhiben los militares, tocando directamente a Fujimori.

En líneas generales estamos ante el inicio de una nueva crisis que involucra directamente a Fujimori y a la alianza de poder sobre la que se sustenta. Esta crisis puede tener diversos caminos de desarrollo:

Por un lado y sobre la base de la inexistencia de una oposición amplia y firme, la cohesión del núcleo Hercoza-Motesinos y su alianza con Fujimori acentuando el autoritarismo, y endureciendo el militarismo, "aquí no pasa nada", llevándose de encuentro al CCD subordinándolo absolutamente, lo mismo que el Poder judicial, silenciando a los medios de comunicación, etc. desatando una dura y rápida ofensiva que lleve a ajuste de cuentas con núcleos u oficiales que están detrás de Robles y las últimas denuncias. Buscando, nuevamente como en la ocasión de Salinas Sedó y de la denuncia de león dormido, involucrar a partidos y políticos de la oposición, recurriendo a los desgastados argumentos de "complot contra la democracia, aliados del terrorismo", etc.

Este camino tiene como límites un terreno internacional muy complicado y frágil para la Dictadura. Si Fujimori, encubre a los asesinos, o minimiza el hecho, le puede costar un desgaste de insospechadas consecuencias sobre todos ante la administración Clinton, particularmente sensible ante el tema de las violaciones de los DD.HH. Es difícil pensar que a estas alturas, Fujimori este dispuesto a encarar esta situación por proteger a Hercoza Ríos.

Una segunda posibilidad tiene que ver con lo que hagamos desde la oposición, las fuerzas democráticas y en particular la izquierda y nuestro partido. Desarrollando una intensa y definida campaña política que enfrente a éste núcleo militarista y genocida que conquiste su destitución, investigación, enjuiciamiento y encarcelamiento y que en este mismo proceso emplaze, y obligue a Fujimori a encarar este asunto, debilitándolo a él y a su principal soporte de alianzas.

Sin embargo esta última posibilidad implicaría una derrota muy dura para Fujimori y el inicio de la desarticulación de su esquema de poder dentro de las FF.AA. por lo que va a ser muy difícil que ocurra, aunque debemos de trabajar por ella con toda energía. No podemos descartar que la Dictadura busque una salida intermedia, encubridora, que contente a la presión yanqui y la opinión de rechazo que se genere, sacrificando alguna pieza de la maquinaria militar, en este caso puede ser el propio Hermoza Rios, del cual ya se voceaba un posible relevo en su calidad de Comandante general, luego de la intimidación con sus tanques. En ese sentido parece estar encaminado el pedido a la Fiscal para que inicie una investigación y el nombramiento de un Fiscal Ad-Hoc.

Es indudable que Fujimori va a buscar salir de esta coyuntura al menor costo posible, salvando su alianza y protegiendo al núcleo militar y de inteligencia lo más que pueda, contando con ello con la colaboración sumisa de la mayoría cecedista, la presión sobre los medios de comunicación para desinformar u olvidarse del tema y la fórmula de ahogar el tema en la Fiscalía de la Nación y el poder judicial, etc. y apostando una vez más a la conciencia voluble de una masa preocupada en sobrevivir.

2.- TACTICA Y OBJETIVOS A SER IMPULSADOS

El objetivo central es golpear y sacar al núcleo militarista que actúa al interior del Ejército y desgastar a Fujimori en este proceso. En otras palabras el golpe a Fujimori toma la forma de golpear a su entorno, organizando un movimiento social de presión y de opinión política que en su curso pueda convocar a un amplio espectro de fuerzas democráticas y antidictatoriales que conquisten un triunfo democrático en la lucha contra la Dictadura y su soporte militar. Esto es la concreción ante este problema concreto, de nuestra táctica de golpear y desgastar la ofensiva neoliberal y contrainsurgente de la Dictadura y su alianza con las FF.AA. y de defender los derechos del pueblo.

En lo inmediato debemos buscar el esclarecimiento de los hechos que han sido denunciados y en torno a este planteamiento sensibilizar a la opinión pública y ganar convocatoria de fuerzas políticas, sociales y democráticas.

Junto al esclarecimiento, debemos de exigir la destitución de Hermoza Rios de su cargo de Comandante General del Ejército y la destitución y que sean dados de baja, respectivamente de Vladimiro Montesinos como Asesor de Fujimori, Perez Documet, Martín Rivas y todos aquellos que figuran en la denuncia del GraI. Robles Espinoza, presionando a Fujimori para que tome esta medida.

Proponemos el inicio de una investigación seria e imparcial, que la verdad se abra paso y que vaya al fondo de los crímenes señalados y de otros pendientes (Estudiantes de Huancayo, etc.), y determine el grado de culpabilidad de los implicados en la denuncia.

Esto pasa por lograr el reconocimiento de que el esclarecimiento de los graves crímenes y delitos cometidos por los militares no puede ser conducido por ellos mismos, peor aún si el propio Presidente del Juzgado militar Gral. José Picón Alcalde, nombrado por la Inspectoría General del Ejército, para esclarecer los que resulten responsables en el caso de la Cantuta, está denunciado por Robles de ser cómplice y encubridor de estos delitos.

En el mismo sentido carece de toda lógica que una investigación independiente lo haga el CCD que hasta hoy, ha sido incapaz de esclarecer el caso de la Cantuta, se ha mostrado débil y conciliador ante la presión de Hermoza Ríos y hasta ahora mismo no sabe que hacer ante la negativa de Hermoza Ríos de que "algun militar concorra al recinto del Congreso". Tampoco por un Poder Judicial digitado y obsecuente al ejecutivo y presionado por el poder militar.

Nuestro planteamiento es que se constituya una Comisión de ciudadanos cuya honestidad, independencia frente al poder militar, vocación de paz y espíritu democrático este fuera de toda duda.

Esta Comisión que podemos llamar Comisión de la Verdad, debe reflejar niveles de consenso entre las fuerzas que están dispuestas a luchar contra la cúpula militar y debe estar constituido y presidido por personalidades nacionales que expresen un nivel de representación de instituciones importantes del país, colegios profesionales, iglesia, intelectualidad, etc. e integrado en calidad de veedores a delegados internacionales en representación de organismos de derechos humanos o juristas que hayan tenido roles importantes en esfuerzos de paz, entre otros y debe expresar el rescate del papel y una función de la sociedad civil en la defensa de los derechos humanos, la búsqueda de la paz y marque un hito en la lucha por el fin de la guerra sucia y la acción impune de las cúpulas militares genocidas.

En segundo lugar y como la actividad que debe de articular el accionar de todo el partido debemos de priorizar la tarea de la difusión, de la prensa y la propaganda. La tarea de esclarecimiento debe partir en primer lugar ante los sectores donde trabajamos y extenderse a los centros de concentración popular, de múltiples formas. Sólo si generamos dentro del pueblo una conciencia de rechazo a los crímenes y al fin de la guerra sucia podemos darle sustento a nuestros planteamientos, vinculándolo a la denuncia de la estrategia contrainsurgente y la responsabilidad de Fujimori.

En tercer lugar debemos de generar una Campaña de presión internacional (parlamentos, organismos de derechos humanos, etc) que contribuya a lograr estos objetivos.

Un cuarto aspecto que nos proponemos es el de articular a la oposición desarrollando un conjunto de acciones y denuncias contra la guerra sucia y el autoritarismo fujimorista. Vinculando a este problema, la situación de los presos políticos injustamente encarcelados y condenados, la exigencia de derogatoria de la legislación antiterrorista, etc.

Dentro de esta línea debemos de plantear que la oposición, debe de condicionar su permanencia en el CCD a los planteamientos formulados arriba.

Debemos de trabajar por una Movilización de rechazo al militarismo y la guerra sucia y en defensa de los derechos del pueblo y la democracia, donde participen, las fuerzas democráticas, populares, antidictatoriales y antimilitaristas. Articulando una primera experiencia concreta en la perspectiva de encarar el referendun y la lucha por el NO a la constitución fujimorista.

3.- TAREAS INMEDIATAS

1.- Emitir un pronunciamiento del Partido, volantearlo masivamente, comprometiendo a todos los organismos y militantes en esta tarea. Promover que las fuerzas democráticas, nacional y regionalmente, se pronuncien en el mismo sentido.

2.- Impulsar una Reunión de emergencia de diferentes fuerzas políticas, sociales y periodísticas : partidos de la oposición, Foro de La República y Foro Democrático, medios de comunicación, Colegios de Periodistas, gremios populares (CGTP, CCP, SUTEP, mineros, bancarios, construcción civil), que preparen la realización de una **Gran Marcha Nacional** por la vigencia de las libertades políticas y los derechos humanos en el país.

3.- Ajustar los mecanismos de seguridad y protección del Partido, sus instrumentos de trabajo y la militancia en general ante una probable extensión de la guerra sucia y los comandos operativos que digita la represión estatal.

Lima, 08 de Mayo de 1,993

COMITE EJECUTIVO NACIONAL

Directiva Nº 001-92/CEN-PUM

SOBRE LA PARTICIPACION DEL PUM EN LAS ELECCIONES MUNICIPALES

ORIENTACIONES DE CAMPAÑA POLITICA

- 1.- La dictadura de Fujimori ha convocado a la realización de elecciones municipales para el 29 de Enero de 1993, y la fecha tope de inscripción de listas municipales ha sido ampliada hasta el 14 de diciembre, de acuerdo al DL 25777, publicado el 18 de octubre del presente año en el diario oficial El Peruano.
- 2.- Es evidente, que la correlación de fuerzas es favorable al proyecto neoliberal, esto permite a la dictadura realizar una campaña millonaria y de ofensiva política de Nueva Mayoría - Cambio 90, utilizando todos los recursos públicos (FONCODES, Ministerio de la Presidencia etc), cooperación japonesa, cupos de empresarios etc.

De otro lado, la oposición antidictatorial se encuentra en franca dispersión, aislamiento y crisis política. En la derecha AP, Libertad y PPC, no solo discrepan sobre la participación en el CCD, sino que se alistan a competir y pelear por los espacios municipales de algunas provincias del Perú y distritos de Lima.

En el caso del APRA, su situación es difícil y complicada al reabrirse el juicio por enriquecimiento ilícito a Alan Garcia, los golpes bajos de Barba CaBallero y Popy Olivera, y las pugnas internas entre las corrientes alanistas y conservadoras de Alva Castro-Luis A. Sánchez. A pesar de ello, el Partido Aprista conserva su potencial electoral, especialmente en el norte del país (Chimbote, Trujillo, Chiclayo, etc).

Asimismo, el campo popular y la izquierda está en dispersión, repliegue y defensiva política, aunque existen sectores laborales, campesinos y populares, que desarrollan acciones de lucha y resistencia activa. A propósito del CCD, la IU ha profundizado su crisis y división, con la anunciada participación del MDI, el desbande en sectores del PC y UNIR, y la campaña nacional del Mariateguismo por el Voto Viciado.

En el terreno municipal, la izquierda se prepara a preservar y defender sus espacios en estrategicas regiones y provincias del país, como el Sur Andino (Qosqo, Puno, Moquegua, Apurimac, etc.) y en distritos populares de Lima. Aquí cabe mencionar, los problemas políticos, programáticos y electorales con la

Plataforma Democrática de Michel Azcueta, cuya candidatura centrista a la Alcaldía de Lima, no perfila con firmeza la oposición popular a los planes represivos y neoliberales del fujimorismo.

¿QUE BUSCA LA DICTADURA?

- 3.- Es fundamental señalar la definición del momento político en que se producirán las elecciones municipales, la cual está emparentada al interés del fujimorismo de sobredimensionar la importancia del CCD, y subordinar el proceso electoral municipal a los objetivos fundamentales de la dictadura.

En ese sentido, debemos ser conscientes que las 2 elecciones (CCD, Municipales) serán parte de un mismo proceso político y de una sola campaña nacional. Nuestra táctica debe saber ubicar éstas 2 coyunturas dentro de una misma Campaña Política Nacional por frenar y obstruir la consolidación del neoliberalismo.

En este contexto la dictadura, tiene como objetivo central, proyectar su mayoría política en el CCD, para profundizar la consolidación de sus planes fondomonetaristas y contrainsurgentes, asumiendo el control político de espacios sociales y territoriales, de importancia estratégica del país, como : Lima, Huancayo, etc.

Igualmente, el fujimorismo tiene objetivos concretos en el proceso electoral municipal, que se resumen en:

- a) Derrotar a los partidos políticos de oposición e ilegalizar a las fuerzas populares y mariateguistas, consolidando alianzas con sectores empresariales, oportunistas e "independientes" tipo Belmont en Lima, que fortalezcan una corriente nacional de derecha y refuerzen el neocentralismo, golpeando la regionalización del país.
- b) Ganar, apoyar y arrastrar a los Gobiernos Locales a sus planes antisubversivos de "Paz y Desarrollo", buscando organizar su base política y social de apoyo al fujimorismo e incorporar a la población civil a formar Rondas Campesinas y Urbanas como carne de cañón en su combate a SL y el MRTA.
- c) Abrir el camino para implementar la privatización y/o municipalización del sistema de seguridad social, salud, educación pública y seguridad ciudadana; reduciendo el gasto social y público del Estado en estas áreas, incrementando los tributos al pueblo y juntando más dinero fiscal para pagar la deuda externa al FMI y BID.

- d) Exportar a la comunidad internacional, la imagen de una Dictadura con apoyo popular, con débil oposición política a su proyecto neoliberal y con todas las fuerzas políticas participando en el "retorno a la democracia", a través del CCD y las elecciones municipales.

QUE QUEREMOS NOSOTROS

4.- La orientación central del partido para su participación en las elecciones municipales, se ubican en la táctica de defender y abrir espacios para la estrategia del poder popular, que en el actual período táctico, significa transitar el camino de la Tercera Vía de Construcción Nacional, Democrática y Popular de un Nuevo Perú, poniendo como eje la lucha política de masas para forjar BPP.

- a) Desarrollar la Campaña Municipal como una batalla política por enfrentar, aislar y frenar la ofensiva neoliberal y contrainsurgente de la dictadura, buscando modificar la desfavorable correlación de fuerzas.
- b) Levantar nuestras banderas programáticas concretas, de salida democrático-popular a la crisis nacional, impidiendo la consolidación de los planes del neoliberalismo.
- c) Avanzar en conquistar territorios y espacios políticos y sociales, acumulando fuerzas propias y de centralización popular, para desarrollar la construcción de Bases de Poder Popular.
- d) Impulsar una oposición activa y de resistencia popular, que nos permita avanzar en la reconstrucción de la vanguardia política y recentralizar el movimiento popular.
- e) Avanzar en la centralización ideológica y programática del partido, consolidando su vida celular y organizando los Comités Mariateguistas de Base, alrededor de los acuerdos del III Congreso.

Sobre las elecciones municipales nuestro III Congreso Nacional ratificó la orientación de la Conferencia Política, el XI CC y para determinar nuestra participación se han establecido los criterios siguientes:

- a) Participar con perfil propio en zonas prioritarias para la construcción de BPP, preservando la legalidad y vigencia nacional del PUM.

- b) Los CRs, establecerán los criterios fundamentales para impulsar candidaturas unitarias, antidictatoriales, populares y de izquierda.
- c) Forjar frentes populares de izquierda, en las zonas de mayor desarrollo orgánico y político del partido, buscando su perfilamiento y liderazgo estratégico.
- d) Promover los frentes populares en donde la izquierda y el movimiento de masas, tenga un gran asiento estratégico que permita al partido mayores espacios políticos.

Para este efecto, el evento Congresal del Partido ha señalado orientaciones específicas a tener en cuenta, de acuerdo a la realidad concreta de cada frente regional, provincial y local. Estas son:

- En los distritos y/o provincias donde el P. o la izquierda tengan las alcaldías, deben presentar sus balances de gestión municipal, de cara a las masas y vía el desarrollo de instancias democráticas (cabildos abiertos o asambleas populares).
- En los lugares donde el P. y la izquierda no tenga las Alcaldías, y existan condiciones sociales y políticas para acumular fuerzas, debemos organizar eventos de centralización de masas y constituir los frentes de defensa.
- Realizar una campaña política de oposición activa y movilización de masas, presionando al Ministerio de la Presidencia y FONCODES, para la atención a las demandas de agua, educación, apoyo al agro, generación de empleo, etc.
- Denunciar el uso de fondos del Estado en la campaña de los candidatos de Fujimori al CCD, particularmente el apadrinamiento de Yoshiyama y compañía.
- Avanzar en acumular fuerzas políticas, en torno a una plataforma común con las fuerzas antidictatoriales, por la defensa de los derechos sociales, democráticos y económicos del pueblo.

En síntesis, el mariateguismo debe levantar las banderas de la construcción nacional, del autogobierno de masas, la defensa de la autonomía municipal y una alternativa popular -nitidamente de izquierda- de renovación programática y de reafirmación de la estrategia del poder popular.

CON QUIENES NOS UNIMOS Y ALIAMOS

- 5.- El Partido ha decidido sentar las bases programáticas y políticas para articular y construir desde abajo un nuevo referente nacional de la izquierda y el pueblo, forjando desde los frentes populares la alternativa del frente nacional y popular por un Perú Nuevo, en torno a la voluntad de victoria del pueblo.

El mariateguismo tiene la tarea de reencontrarse y unirse con las fuerzas del movimiento popular en la actual coyuntura política. La participación del P. en las elecciones municipales es para generar una opción popular antidictatorial, de renovación y de izquierda; desde este espacio debemos buscar la más amplia unidad con otras fuerzas de izquierda como el PC, Unir y otros.

El Partido debe respetar y recoger los avances de unidad y centralización político-popular alcanzados en los distritos y provincias urbanas y rurales. En tal sentido, cualquier diferencia política o electoral deben resolverse con el ejercicio de los mayores niveles de democracia, para la elaboración de listas unitarias (Asamblea de dirigentes populares y de izquierda, elecciones internas, etc.).

Debe quedar claro, que el partido no se compromete ni debe subordinarse a revivir el frente electoral IU, menos a aceptar el viejo estilo de cuoteo burocrático, sectario y oportunista. Para el PUM, el proyecto IU está definitivamente agotado y cancelado históricamente, y no debemos aceptar ningún tipo de presión o chantaje de otras fuerzas de izquierda, que buscan con desesperación su sobrevivencia política.

LOS EJES DE NUESTRA PLATAFORMA POLITICA

- 6.- Con el objetivo de impedir el triunfo de las listas directas o indirectas de la dictadura fujimorista, buscamos establecer acuerdos de campaña política con todas las fuerzas opuestas al CCD. Con tal finalidad, desarrollamos ejes de plataforma antidictatorial que permitan un perfil popular y democrático del mariateguismo.

En los espacios de construcción de los frentes populares de izquierda en los distritos y provincias urbanas y rurales, levantamos las banderas políticas de nuestro programa concreto aprobado en el III Congreso.

A estas banderas programáticas, debemos agregar los ejes de nuestra plataforma municipal que se resumen en:

- Por el desarrollo, progreso y democracia local.

- Por la autonomía campesina y popular para potenciar el autogobierno y la fiscalización de masas.
- No a la militarización del país, por una seguridad ciudadana en base a la autodefensa autónoma y democrática del pueblo.
- Por un programa de emergencia social y apoyo a la sobrevivencia de la población a través del vaso de leche, comedores, clubes de madres.
- Defensa y respeto al proceso de regionalización democrática del país.
- Por un programa de empleo juvenil y popular, a calor de la ejecución de obras comunales con recursos públicos (FONCODES, etc.).
- Por la democratización y descentralización de la educación pública, con pleno respeto a la gratuidad de la enseñanza.

Se trata de combinar la lucha por las reivindicaciones concretas de las masas, con la articulación de nuestra propuesta política concreta de salida a la crisis nacional, levantando las banderas antiliberales, antidictatoriales y anticentralistas de la contrainsurgencia neoliberal.

Estando en curso la campaña electoral municipal, es evidente que ésta marcha subordinada a la campaña política de la dictadura y del CCD. El país todavía no vive una polarización electoral en el campo municipal; aunque ya se perfilan las tendencias, candidaturas y propuestas en las principales ciudades del país (Qosqo, Puno, Arequipa, Trujillo, Loreto, etc.).

En el caso de Lima, existe la tendencia a que el fujimorismo apoye la reelección del Belmont en la alcaldía metropolitana. Asimismo, han iniciado su carrera electoral Raúl Diez Canseco por AP, Cáceres Velasquez por Lima 2,000 (Frenatraca), J. José Vizcarra por Salvemos Lima y Michel Azcueta por Plataforma Democrática.

Lima, 19 de Octubre de 1992

CEN/Equipo Central Municipal

DECRETO LEY

DECRETO LEY Nº 25777

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

POR CUANTO:

El Gobierno de Emergencia y Reconstrucción Nacional;

Con el voto aprobatorio del Consejo de Ministros;

Ha dado el Decreto Ley siguiente:

Artículo 1º.- Sustitúyanse los Artículos 27º y 31º de la Ley Nº 14669, por los siguientes:

"Artículo 27º.- Los candidatos, ya pertenezcan a un Partido Político o actúen independientemente, deberán solicitar su inscripción al Jurado Electoral Provincial hasta cuarenticinco (45) días naturales antes de la fecha de las elecciones municipales integrando una lista completa, de acuerdo con el número de miembros, incluidos Alcaldes y Concejales, que corresponda al respectivo Concejo Municipal de acuerdo con esta Ley".

Los nombres de los integrantes de cada lista deberán ir numerados en orden correlativo.

Artículo 31º.- Los Partidos Políticos y las Alianzas de Partidos podrán ser inscritos en el Jurado Nacional de Elecciones hasta cuarenticinco (45) días naturales antes de la fecha de las elecciones municipales".

Artículo 2º.- El presente Decreto Ley entrará en vigencia a partir del día siguiente a su publicación en el Diario "El Peruano".

Dado en la Casa de Gobierno, en Lima, a los catorce días del mes de octubre de mil novecientos noventa y dos.

ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI
Presidente Constitucional de la República

OSCAR DE LA PUENTE RAYGADA
Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Relaciones Exteriores.

(Siguen firmas de los Ministros, transcripción tomada de El Peruano, domingo 18 de Octubre de 1992)

PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA
DIRECTIVA POLITICA

I. ASPECTOS CENTRALES DE LA ACTUAL SITUACION POLITICA.

En los últimos meses del año pasado el gobierno lanzó una ofensiva que buscaba profundizar el curso de liberalización de la economía y dar un salto en la militarización del país. A la base de la misma estaban tanto el limitado respaldo como las redobladas presiones de los gobiernos imperialistas como de las agencias financieras.

En el terreno de la política económica se sucedieron la firma de acuerdos con las agencias, la promulgación de los decretos legislativos, el debate en torno al presupuesto nacional y la ley de emergencia agraria.

En relación a la militarización vinieron de la mano la puesta en marcha del convenio de cooperación militar con EE.UU. con la consolidación del grupo de Montesinos en el entorno preidencial, la andanada de decretos legislativos, la instalación del Consejo por la Paz y la masacre de Barrios Altos.

Sendero había anunciado su tránsito a la etapa del equilibrio estratégico y buscaba hacerlo evidente con acciones de mayor envergadura en algunas zonas del país y el desarrollo de comités populares abiertos en Lima (Raucana). Asimismo, comenzaban una nueva campaña de aniquilamiento de dirigentes populares. La crisis del MRTA continuaba su desarrollo. En Diciembre se produce la fractura de PL.

En este marco nos propusimos retomar iniciativa política. La directiva del BPP de noviembre de 1991 sintetizó orientaciones en este sentido. Salvo algunas tareas muy puntuales, la tarea no movió ni a la dirección nacional ni a las bases del partido. A la crisis de dirección que vive el partido desde varios meses atrás se sumó en estos meses el entrecruzamiento de tareas con la preparación de materiales congresales.

Es necesario insistir en la necesidad de superar el abstencionismo. El deterioro de la situación política es evidente. El entrecruzamiento de las voluntades ofensivas del gobierno y del senderismo pareciera copar todo el escenario. Las fuerzas del movimiento popular, a pesar del repliegue y la crisis de la vanguardia, se resisten a tener que optar entre uno u otro de los autoritarismos militarizados. El Partido tiene una responsabilidad central en el encauzamiento de la voluntad de resistencia y de poder. En el curso final hacia el III Congreso debemos producir una modificación sustantiva en este terreno.

Para reajustar nuestras orientaciones tácticas es necesario hacer un rápido balance de los rasgos más saltantes de la coyuntura inmediata.

1. Dificultades y disputas en torno al curso de la situación económica.

El neoliberalismo sigue al mando de la política económica y con la iniciativa de su lado. Sin embargo en los últimos meses ha encontrado dificultades en diversos campos. Es por ello que en las últimas semanas se intensificaron cuestionamientos que llegaron hasta provocar un amago de renuncia del ministro Boloña. Lo cierto es que los resultados que presentó a fines del año pasado (reinserción, baja de la inflación) son insuficientes incluso ha perdido terreno como se ve en el repunte inflacionario de Febrero-Marzo. Y que sus efectos negativos comienzan a afectar un espectro más amplio que el de las empobrecidas clases populares.

No hay un flujo significativo de capitales como ayuda o inversión. Esto, que había sido señalado a raíz del triunfalismo del gobierno, ha llevado a Fujimori a tensar la relación con los norteamericanos (reunión de San Antonio) y a iniciar una gira por Japón y Alemania. Lo que se ha abierto es un flujo de capitales "golondrina" desestabilizadores del sistema financiero. Cambios en esta retracción de capitales reales tienen una condición: la "pacificación" del país.

Ante esta situación, la exigencia de las agencias financieras es clara: profundizar la apertura y las privatizaciones, incrementar sustantivamente la presión tributaria. Fujimori se somete a ella. Sin embargo la presión tributaria tiene el límite que le ponen la recesión interna y la profunda descomposición del aparato estatal. La apertura de la economía es casi total y lo único que se ha logrado es un incremento de las importaciones que a la vez que incide en la recesión encuentra como límite la profunda retracción del mercado interno.

Las privatizaciones están en marcha. Sin embargo no sólo hay problemas técnicos serios (reglamentación del proceso, valorización de las empresas, saneamiento) sino también dificultades para encontrar postores para la mayoría de ellas. Si bien la actitud en la población, es de aval de este proceso, en tanto que entre los trabajadores hay una actitud defensiva, comienzan a manifestarse algunas resistencias. En ningún caso se trata de un proceso de fácil y corta resolución.

A esto se suman los efectos negativos del sostenido flujo de dólares del narcotráfico y las restricciones monetarias. El retaso en la tasa de cambio perjudica a los exportadores y alienta importaciones indiscriminadas y contrabando. Las altas tasas de interés perjudican a la producción.

A estas alturas los supuestos y montos del Presupuesto 1992 se han modificado. Se discute su reajuste. Tras el debate y la crisis al final de la legislatura pasada, tras los cuestionamientos a la ley de emergencia agraria, Fujimori ha optado por la reestructuración de facto del presupuesto: desactivó el Banco Agrario, redujo las

transferencias a gobiernos regionales y locales. Sin embargo la presión por gastos vinculados a las aspiraciones electorales de los diversos partidos (incluyendo C 90) van a generar sucesivos momentos de tensión.

No es casual que Sendero haya puesto por delante, en la convocatoria al paro armado del 14 de febrero, la consigna de "Defender la producción nacional". Además de la recesión generalizada, en el campo se vive una sequía muy seria. El fondo de emergencia que habría creado Fujimori es absolutamente insuficiente y ciertamente será manejado de manera clientelista. Algunos sectores empresariales han comenzado a promover figuras pragmáticas como recambio del ortodoxo Boloña. Otros reabren vínculos con el Apra de García.

Por uno u otro camino el curso de la economía se entrelaza con el curso de la lucha política y de la guerra interna. En la mayoría de la población se mantiene el sentimiento ambiguo de que la política liberal es la única alternativa aunque sus efectos inmediatos son duros. Esto le da sustento temporal al aval pasivo que mantiene el gobierno.

2. Se agudiza el repliegue del movimiento social .

Dentro de un cuadro general de repliegue y dispersión se han desarrollado algunos movimientos principalmente vinculados a reivindicaciones agredidas.

Tal es el caso, en primer lugar de los sindicatos mineros. Bases de la pequeña y mediana minería han desarrollado marchas de sacrificio y se encuentran en Lima ante el cierre intempestivo de sus centros de trabajo. Los sindicatos de la SPCC han desarrollado un exitoso paro de 48 hs. quebrando así la "paz laboral" que la empresa impuso en los últimos años.

Entre los trabajadores estatales destacan las movilizaciones que acompañaron el paro de salud. En otros sectores la situación es de dispersión. La situación de la CITE es de seria debilidad organizativa. Sin embargo a raíz del Congreso CGTP lo novedoso ha sido la movilización de varios miles de trabajadores convocados por esta central en días pasados. Para ello fue decisivo el permiso negociado utilizando a favor la coyuntura abierta.

En el campo se desarrollo una importante movilización campesina en el departamento del Qosqo vinculada a los problemas planteados por la sequía y la política del gobierno. Las manifestaciones de rechazo al bloqueo por el Ejecutivo de la Ley de Emergencia Agraria no han tenido como correlato luchas con la excepción de la que se anuncia en Piura para esta semana. Si es necesario relevar la exitosa realización de eventos organizativos en Ayacucho y Huancavelica. En estos eventos se ha fortalecido la organización con clara autonomía frente al Estado y SL.

El agravamiento de la situación de miseria en las ciudades y el deterioro de los servicios básicos ha encontrado a la organización popular seriamente debilitada y jaqueada por las fuerzas de la guerra. Con excepción de las marchas promovidas por algunos municipios (caso Comas) o la reciente marcha de los comités del Vaso de Leche, no se ha desarrollado una respuesta de masas. Esto ha dejado terreno para que SL no sólo avance en su presencia sino para que desarrolle iniciativas de movilización y lucha: Raucana, PP.JJ. del cono Norte, 7^{mo} sector de VES.

El entrecruzamiento de la movilización social popular con los problemas que plantea la guerra interna es evidente. No es casual por ello que mientras en el campo las rondas continúen avanzando como forma organizativa nueva, siendo terreno de aguda disputa, en las ciudades sea un tema crucial. En torno a él se realinean las fuerzas sociales y políticas.

3. A los factores estructurales de la crisis política se suman los que derivan de la política del actual gobierno.

La caracterización que hemos hecho acerca del desarrollo de elementos de vacío de poder mantiene toda su vigencia a la luz de los acontecimientos recientes. A ella hay que añadir algunos rasgos propios de la coyuntura.

Fujimori con el aval de un sector, hegemónico por cierto, de las FF.AA. se propuso introducir modificaciones sustantivas en el régimen político. Esto fue bloqueado parcialmente en el Parlamento. Buscó constituir un Consejo por la Paz de ancha base que avalara la profundización de la militarización. La mayoría de partidos políticos u organizaciones sociales significativas nos retiramos o han tomado distancias de dicho organismo. Los conflictos Ejecutivo-Parlamento han continuado agravándose. A esto se suma el cuestionamiento en curso del Tribunal de Garantías Constitucionales.

Lo anterior genera un cuadro de inestabilidad política en el cual han comenzado a moverse propuestas de recomposición ministerial. Para fuerzas burguesas empresariales se trataría de darle un tono más pragmático al liberalismo que doctrinalmente avalan. Para los partidos políticos de derecha ganar mejores espacios para acelerar su recomposición en la perspectiva de las elecciones municipales.

Entre tanto el APRA tras el Congreso en el que se consolidó el liderazgo de AGP ha retomado iniciativa buscando perfilarse como principal fuerza de oposición. Para ello busca recomponer relaciones con fuerzas del movimiento popular y atraer a sectores de la izquierda. Sin embargo, se mantiene el rechazo a AGP en amplios sectores de la población debido a las denuncias de inmoralidad.

La crisis de la izquierda continúa su curso. Se ha producido la ruptura PL-UDP. los resultados del congreso del PCP no han revertido su crisis interna abriendo una suerte de agonía negociada. La Confluencia Socialista ha dejado de

funcionar. De cara al movimiento social, la forja del poder popular, la construcción de la AD de masas, las actitudes de la mayoría de las fuerzas no se han modificado. por el contrario el impacto de la guerra interna y la ofensiva senderista así como la conciencia de la propia precariedad están llevando a que algunas fuerzas se corran peligrosamente al sometimiento a la contrainsurgencia.

La constitución de una mesa de trabajo de las fuerzas de izquierda ha derivado en el establecimiento de un mecanismo de negociación burocrática en la perspectiva de garantizar supervivencia electoral.

4. La intensificación de la guerra.

A fines de 1991 era evidente la existencia de una ofensiva de la contrainsurgencia que se aprestaba a dar un salto en la guerra interna. Decretos legislativos, masacre de Barrios Altos y sobres-bomba, campaña de organización de rondas campesinas y urbanas, eran piezas de dicha ofensiva. La limitada lucha en diversos frentes, incluyendo el internacional, freno aspectos de esta ofensiva.

En los primeros meses de 1992 SL ha hecho patente su voluntad de "remecer el país". En esta campaña ha puesto el centro de su atención en las grandes ciudades y en particular en Lima. Mantiene sin embargo intensa actividad en algunas zonas del campo siendo evidente su entrampamiento en otras. Los aspectos centrales del llamado "equilibrio estratégico" son: el establecimiento de los comités populares abiertos, los golpes a las fuerzas adversas en particular de la izquierda, operaciones militares de mayor envergadura.

En torno al paro armado del 14 de febrero en Lima se han visto en acción práctica estas orientaciones. En primer lugar la convocatoria buscaba incidir en sectores medios ("defensa de la producción nacional") lo cual va de la mano con su presencia en instancias como la APEMIVES. En segundo lugar las acciones de propaganda buscaban incidir en los sectores más pobres de la población. Militarmente produjeron como acciones centrales: el coche bomba en la embajada USA, el atentado contra SUNAT, la emboscada al camión portatropas en Comas. Políticamente concentraron sus fuerzas en una intensa campaña contra fuerzas de izquierda, de iglesia, ONGs. La culminación de ésto fue el asesinato de la c. Maria Elena Moyano.

En el marco de la ofensiva senderista la Contrainsurgencia trata de retomar iniciativa priorizando los aspectos políticos. Su objetivo es recomponer el frente burgués que se debilitó a raíz de las objeciones a los DL. Y para ello han puesto en el blanco al Partido y trabajan intensamente sobre fuerzas vacilantes de la izquierda.

II. OBJETIVO TACTICO Y TAREAS DE LA COYUNTURA.

1. *El objetivo táctico del período.*

Desde la Conferencia Política está planteado el objetivo de construir una correlación de fuerzas que pueda frenar la ofensiva del neoliberalismo contrainsurgente por un lado, y del senderismo por otro. Es cada vez más evidente que se trata de forjar una correlación integral cuyo eje deben ser las experiencias concretas de poder popular. Sólo sobre esta base pueden plantearse alianzas más amplias.

De la Conferencia a la fecha no hemos avanzado sustantivamente en esta tarea. Esto tiene su explicación central en la desubicación global del Partido frente a la dinámica concreta de la lucha de clases y al abstencionismo agudizado en los últimos meses.

Es evidente que en los próximos meses el Partido va a continuar dedicando un esfuerzo central a su propia recentralización y a sentar las bases para su reubicación global. De lo que se trata es de hacerlo de la mano con la recuperación de iniciativa táctica. Y ahí recomponer la vanguardia.

Debemos precisar nuestros objetivos tácticos en la coyuntura inmediata de cara a cada uno de los aspectos mencionados.

En relación al neoliberalismo buscamos desplegar movimientos parciales con plataformas que vinculen a los sectores más claramente afectados con fuerzas intermedias (por ejemplo en la relación trabajadores de empresas públicas de servicios con usuarios). A esto hay que sumar el buscar incidir sobre las contradicciones interburguesas.

En relación a la contrainsurgencia el objetivo debe ser abrir un debate nacional y en el movimiento popular en torno a la llamada "tercera vía". Esto exige comenzar a construir expresiones concretas del camino alternativo. Desde bases propias jaquear a las fuerzas vacilantes.

En relación al senderismo nuestro objetivo inmediato es contener su expansión en base a la lucha ideológica, la forja de bases propias, el retomar iniciativa en el movimiento de masas. El partido debe combinar acciones de vanguardia y de masas en la respuesta, golpeando sobre los puntos más vulnerables del senderismo.

2. Líneas de acción.

a. Recuperar terreno en la disputa abierta por el poder concentrando fuerzas en la construcción de bases políticas de masas.

En la mayoría de los casos nuestra presencia esta dispersa, el accionar político se desenvuelve a la cola de los acontecimientos. Debemos iniciar en la coyuntura inmediata la reubicación global del Partido.

Hay que vincular el debate de las tesis pre-congresales acerca de caracterización, programa, estrategia y balance del Partido al análisis concreto de dichos aspectos en las regiones y zonas en los que estamos asentados. Sobre esta base debemos definir nuestros planes concretos de construcción de bases de poder teniendo en cuenta:

a.1 Buscamos organizar y dirigir todos los aspectos de la vida de la población en un territorio preciso. Esto implica asumir una lógica de confrontación con los otros proyectos de poder que buscan estructurarse en el país: el del estado contrainsurgente y el del senderismo.

a.2 Necesitamos una propuesta programática concreta que materialice la idea del Poder Popular en formas de organización y ejercicio del autogobierno. La propuesta programática de construcción del Poder Popular debe tener alternativas concretas frente a los distintos problemas de las masas.

a.3 Debemos renovar las formas de organización tradicional y las formas de lucha. Debe lanzarse una campaña contra el burocratismo, el corporativismo y el asistencialismo, y la corrupción donde la hubiere. No basta hablar de las diversas formas de lucha, en cada espacio deben estar definidas cuales impulsamos en concreta y cual es la prioritaria.

a.4 Hay que prestar particular atención a la construcción de la autodefensa de masas. En las condiciones de un país en guerra, con las fuerzas de la CI y SL a la ofensiva. La AD no va a poder surgir ni consolidarse si el P. no hace un sólido esfuerzo de organización y conducción. Esto implica el involucramiento del conjunto del partido y la puesta en marcha de estructuras milicianas con tareas de organización y conducción de la AD, capacidad operativa y articuladas en planes de ámbito regional.

Para el impulso nacional a esta tarea clave el CC acuerda poner en marcha la Escuela Nacional de AD descentralizada. Se encarga a la Sec. su implementación.

a.5 Es en torno a la tarea de construcción de las bases políticas que deben plantearse las alianzas y las tareas de frente único. En este terreno la prioridad está en las fuerzas que tienen existencia real en la sociedad. El frente a construir en cada ámbito tiene como requisitos un claro deslinde frente al Estado y la CI, compromiso con las formas de organización autónoma y lucha directa.

a.6 Debe definirse en cada caso la política concreta frente al Estado y sus organismos. La tendencia debe ser a desplazar de los territorios a los órganos de representación y ejercicio del poder central. Y a someter a la nueva autoridad a los organismos descentralizados o ejecutivos. Así mismo debe revisarse la presencia e incidencia de las ONG luchando contra las distorsiones que introducen y subordinando su accionar a la lógica de construcción del Poder popular. En general se trata de revisar radicalmente nuestros métodos y estilos de trabajo.

En base a estos criterios, en el lapso que va de la XII sesión del CC al Congreso el conjunto del Partido debe acometer la tarea de definir sus proyectos concretos de construcción de bases de poder y reubicar sus fuerzas reales en esa perspectiva.

b. Desarrollar movimientos de masas sectoriales de resistencia al neoliberalismo. Levantar desde ellos propuestas programáticas alternativas y desarrollar formas de lucha renovadas y radicales, como por ejemplo formas de desobediencia civil.

Las dificultades que confronta el programa económico abren la posibilidad de desarrollar movimientos de resistencia al neoliberalismo. Sin embargo la dispersión del movimiento y la irresuelta crisis de la vanguardia dificultan su centralización en corto plazo. Debemos priorizar los movimientos sectoriales, avanzar de menos a más, concentrarnos en la calidad de estas experiencias. Las prioridades deben estar amarradas a las prioridades de forja de bases.

En concreto:

b.1 Movimientos de resistencia a la privatización de empresas estatales. Asumir como experiencias piloto de construcción de movimientos sectoriales-regionales: Centromín, en el caso de Lima las empresas vinculadas a servicios esenciales para la población: luz, agua y desagüe, transporte. Hay que levantar propuestas concretas de empresas regionales y de cogestión.

b.2 Movimientos campesinos vinculados a plataforma de emergencia campesina que vaya más allá de la ley aprobada y priorice al campesinado pobre. Levantar la propuesta de cajas rurales de crédito. Esto es particularmente importante en la regiones más deprimidas en las cuales la posibilidad de incidencia de la Ley es menor.

b.3 Movimientos urbanos por servicios básicos y titulación. En el caso de Lima esta planteada la necesidad de una movilización de los conos de Lima Metropolitana. En general en este sector como en el campo se requiere levantar una propuesta propia de gestión del FONCODES que bloquee su uso clientelista por parte del gobierno.

b.4 Sobre la base de desarrollar en cada región un movimiento específico de respuesta a la ofensiva neoliberal hay que proponerse renovar y fortalecer una instancia de centralización popular. Hay que recuperar las paredes y las

calles. Para ello preparar una jornada nacional de movilización partidaria alrededor del 1º de Mayo.

c. Campaña política nacional contra el neoliberalismo

El seguimiento de la política del gobierno y su incidencia en las masas debe transformarse en denuncia y agitación sistemática. Para ello necesitamos rearticular nuestra representación pública, organizar nuestra presencia en la opinión pública y reubicar algunos instrumentos.

En este terreno el BPP y la comisión de campaña, que es necesario reconstituir, deben elaborar un plan específico. Trabajar los temas de la renuncia de Boloña, la ilegitimidad del gobierno, la defensa de la educación.

El Congreso del partido debe ser presentado hacia el país como el evento de la izquierda que hará el enjuiciamiento del neoliberalismo y la militarización. Que propondrá una alternativa programática y le dará forma a la "tercera vía" en relación al poder y la violencia.

Desde la Fundación Andina hay que lanzar la convocatoria al foro anual de balance de la situación del país y las alternativas en curso.

d. Legitimar la autodefensa de masas como la única vía democrática de encarar y solucionar el curso de profundización de la guerra interna

El Partido debe lanzar una campaña política y de masas que desde las experiencias de construcción de bases políticas afirme la necesidad y la posibilidad de un camino democrático de encaramiento de la guerra interna y de instauración de una autoridad legítima.

d.1 En primer lugar el partido debe cohesionarse ideológica y políticamente en torno al zanjamiento con las estrategias enemigas. Para ello este CC encarga al BPP revisar para su publicación inmediata el material presentado sobre SL.

d.2 Sobre esta base hay que entrar de manera ordenada el debate en la opinión pública y en particular en relación con fuerzas intermedias y vacilantes. Hay que prestar particular atención a la Iglesia.

d.3 Hay que levantar una plataforma que exprese nuestra orientación de Paz basada en la Justicia Social. Los ejes de esta plataforma deben ser:

1. Cese de los Estados de Emergencia y pleno restablecimiento de la vigencia de los derechos democráticos en todo el país.

2. Cese de las prácticas represivas de detención-desaparición de personas, de las ejecuciones extrajudiciales. Sanción a los responsables de estas acciones en los últimos años.

3. Vigencia del Derecho Internacional Humanitario en las zonas de conflicto.
4. Investigación, desactivación y sanción a los responsables e integrantes de los grupos paramilitares responsables de atentados, asesinatos y masacres.
5. Libre acceso a la prensa, las organizaciones de DD.HH. y la Cruz Roja Internacional a las zonas en conflicto y a los centros de detención. Cese de la campaña de intimidación contra las organizaciones de DD.HH. que desarrolla el gobierno.
6. Apertura de mecanismos de diálogo y negociación con las fuerzas alzadas en armas que expresen voluntad de encontrar una salida política a la guerra interna.
7. Modificación de la actual estrategia contrainsurgente genocida, promoviendo una concepción del orden interno basado en el ejercicio irrestricto de la soberanía popular a través del autogobierno. Depuración y reestructuración de las FF.AA. y PP. garantizando la vigencia de los derechos democráticos a su interior y su plena sujeción al mando civil legítimo.
8. Suspensión de los convenios de cooperación militar y de represión a los cococaleros que atentan contra la soberanía nacional.

d.4 Hay que retomar la propuesta de un Foro Permanente por la Paz de ancha base que con la participación de las Iglesias, las organizaciones sociales y políticas, profesionales, intelectuales y artistas discuta éstas y otras propuestas, tome iniciativas, fiscalice y denuncie las propuestas, tome iniciativas, fiscalice y denuncie las políticas y acciones que atentan contra la voluntad de paz, así como las violaciones a los DD.HH. de uno y otro campo. Asimismo, que tenga autoridad moral y capacidad para abrir un curso de diálogo y negociación entre las fuerzas enfrentadas militarmente.

Para ello debemos participar en las iniciativas de Consejos Regionales por la Paz que promueva la Iglesia siempre y cuando sean autónomos del estado y desde allí cuestionar el actual Consejo Nacional.

e. Renovar la organización popular

e.1 La prioridad en este terreno está en que el Partido construya, en el ámbito de sus bases de poder, experiencias modelos de organización popular renovada. Para ello no hay que abandonar la organización clasista sino ampliar sus criterios apuntando a organizar nuevas categorías de trabajadores. En cada frente como parte de las experiencias piloto deben definirse prioridades claras.

Por ejemplo está plateada la lucha por la renovación de la CUAVES. A ella el partido debe ingresar con alguna experiencia de organización renovada en un ámbito más específico. En Lima está también plateada la posibilidad de

desarrollar organización entre los nuevos sectores laborales.

En el campo en general la prioridad debe ponerse en alguna federación distrital y desde allí apuntar a sentar experiencias para la renovación de las instancias superiores. En cuanto a los frentes de defensa el Partido en su conjunto debe conocer y aprender de la experiencia de San Martín y sobre esa base acometer algunas responsabilidades nuevas (Chimbote, Cerro de Pasco).

e.2 Debemos asumir nuestra responsabilidad en conducir procesos de renovación y rectificación en los gremios nacionales que conducimos. En concreto este CC debe encargar a la comisión ad-hoc sobre el trabajo campesino del Partido y la SNC iniciar el movimiento que nos lleve, inmediatamente después del congreso del P, al congreso de la CCP. Preparar en el BPP la próxima reunión del CEN-CCP, encargando a la Comisión Ad-Hoc y a COMASAS traer propuestas sobre el punto.

e.3 En relación al Congreso CGTP, nuestra acción apunta a abrir la lucha por la renovación profunda del movimiento sindical levantando una propuesta alternativa en varios campos. Este Congreso tiene enormes limitaciones y debemos entenderlo como punto de inicio de una lucha de mediano plazo. En él buscamos perfilar una propuesta y articular fuerzas en torno a ella.

Nuestras banderas son:

1. Renovación democrática en torno al eje del Poder Popular y la convocatoria a un amplio frente de lucha contra la ofensiva contrainsurgente y neoliberal.
2. Por una central unitaria del trabajo que organice y represente a los distintos sectores laborales que existen en el país. Esto como alternativa a la unificación burocrática de las cúpulas. Replantear las formas de centralización combinando la rama con el territorio. Nuevas formas de organización de bases.
3. Por una alternativa programática frente al neoliberalismo que rompa con la dicotomía entre viejo estado o privatizaciones. Poner el centro en la democratización del estado y la gestión de los servicios así como en mecanismos de autogestión y cogestión.
4. Por el desarrollo de una línea de autodefensa en el movimiento sindical.
5. Por la renovación de las formas de lucha buscando canalizar eficazmente la radicalidad del movimiento y ampliar las alianzas.

En base a estas orientaciones el Partido propugnará la constitución de un eje de diez federaciones que actúe dentro del congreso y después de él tomando iniciativa política. Aspecto secundario es la participación en el Consejo nacional.

f. Desarrollar una línea de frente único en torno a las tareas de forja del poder popular.

f.1 En concordancia con las orientaciones planteadas anteriormente la prioridad en nuestra política de alianzas se define de cara a las tareas de forja del poder popular. La tendencia dominante en las fuerzas de izquierda no apunta en esa dirección. Es necesario desarrollar lucha ideológica y política para reubicarlas o para aislarlas de sus bases y los sectores de masas que influyen.

En este terreno hay que desarrollar iniciativas de recomposición de la vanguardia bajo la forma de corrientes mariateguistas que agrupe con nosotros a los militantes de las corrientes mas avanzadas de la izquierda, a clasistas y socialistas sin partido. Retomar la experiencia de los frentes clasistas sindicales, de los movimientos barriales, de los frentes estudiantiles y juveniles. Estas orientaciones deben ser línea permanente para el trabajo sindical del Partido.

f.2 La llamada "mesa de trabajo" de la izquierda ha devenido en una nueva expresión de las desgastadas coordinaciones de las direcciones partidarias como camino de recomposición, con vistas a la campaña electoral. La exigencia de mayor amplitud se ha tergiversado como la sumatoria de siglas, muchas de ellas ya sin contenido hoy. Cada semana nuevos "partidos" piden su ingreso o a IU o a la Mesa aludida. Sin abandonarlo como terreno de lucha, debemos poner el acento en espacios de coordinación abajo, en la sociedad.

f.3 Frente a las elecciones municipales, en concordancia con los acuerdos de la Conferencia el XII Pleno del CC acordó :

El XII Pleno del CC, 2da. parte, ratifica la línea general de la I Conferencia Política Nacional respecto de las elecciones de 1992, dentro de su orientación de priorización en el trabajo de masas del partido, participando políticamente sin candidatos propios, salvo en casos expresos que cumplan las condiciones estipuladas por la Conferencia y que el CC autoriza, impulsando para ello la formación de frentes democrático-populares o listas surgidas de los organismos naturales de las masas.

Así mismo se encargó a Paco Ruíz la tarea de relación con los FR's para presentar un informe a la próxima sesión del CC, sobre las propuestas específicas. Los frentes que tengan acuerdos al respecto deben comunicarse obligatoriamente con el c. Paco Ruíz, de modo que la dirección nacional evalúe y se pronuncie.

Lima, 30 de Marzo de 1,992.

Buró Político Permanente
Partido Unificado Mariateguista

DIRECTIVA NACIONAL No 2 (Ppta.)

**!! LIBERTAD PARA LOS PRESOS DEL PUM
Y TODOS LOS DIRIGENTES
POPULARES DETENIDOS !!**

Toda la militancia debe tomar conciencia que la dictadura Fujimorista y sus Fuerzas represivas, vienen golpeando y hostigando directamente a nuestro Partido. En los últimos meses, un conjunto de compañeros han sido encarcelados en base a calumnias o maniobras de la contrainsurgencia. La relación es la siguiente:

1.- Jesús Mori Zavaleta y Rómulo Mori Zavaleta, militantes del Partido en Amazonas, dirigente de la federación departamental de campesinos y del SENAPA-Chachapoyas, detenidos desde el 22 de mayo de 1992.

2.- Victor Morales Labán y Crisanto Velásquez Flores, militantes del PUM y dirigentes campesinos de San Ignacio-Cajamarca. Detenidos junto a 10 campesinos desde el 27 de junio de 1992.

3.- José Manuel Ramírez García, periodista e investigador social apresado en Cusco, el 17 de Agosto de 1992.

4.- César Augusto Sosa Silupu, Secretario General del PUM-Piura, detenido el 27 de Agosto de 1992 por la Policía Técnica.

A estos casos se agrega el encarcelamiento de un conjunto de compañeros como son José Alejos Bautista, dirigente de la Federación de Campesinos de Camaná; Segundo Centurión Pérez, Vice-Presidente de la ONA y la FASMA. Lorenzo Izquierdo Regalado, dirigente de la Liga Agraria del Valle del Alto Mayo. Juan Guispe Calumani de la Liga Agraria de Chucuito-Puno. Magno Sosa, corresponsal del diario La República, en Ayacucho. Militantes del UNIR, etc. Así como la cotidiana detención de dirigentes populares y militantes de izquierda, entre ellos varios cc. del PUM.

Todos ellos encaran procesos de terrorismo, acusados en base a calumnias y maniobras montadas por las fuerzas de la Dictadura. Pendiendo sobre ellos, la amenaza de sufrir brutales condenas en base a la actual legislación fujimorista.

Nuestro III Congreso Nacional ha expresado de modo unánime su solidaridad militante y combativa con nuestros

camaradas y ha ordenado que todo el Partido desarrolle una intensa Campaña Política y de Masas, que conquiste la libertad e impida que se consuma la agresión contra ellos.

**!! ABAJO LA ESTRATEGIA CONTRAINSURGENTE
Y LA GUERRA SUCIA CONTRA
EL PARTIDO !!**

La detención y encarcelamiento de nuestros camaradas, no es un hecho casual ni aislado. Forma parte de la profundización de la estrategia contrainsurgente, el autoritarismo y el recrudecimiento de la guerra sucia. Es la punta de una ofensiva de la Dictadura contra el Partido y las fuerzas democráticas. Expresa la voluntad de la Dictadura de cerrar el espacio para las fuerzas de la Izquierda y el Movimiento Popular combativo, tratando de vincularlos y presentarlos de modo calumnioso como "brazo auxiliar o aliados del terrorismo".

Estas agresiones se dan en un contexto de mayor autoritarismo y ofensiva contrainsurgente. La captura de Obisael Buzán, le ha permitido a la dictadura retomar la iniciativa y lanzar una nueva ofensiva, cuyos objetivos central son: Capturar y desarticular la Dirección Nacional del Senderismo; golpear su base social; ilegalizar la acción de las fuerzas democrático-populares opositoras y crear la sensación en el pueblo, de que el Estado está ganando la guerra y que la paz ya viene, por acción de Fujimori.

Esta ofensiva de la contrainsurgencia, se enmarca dentro del proceso de procurar réditos políticos en el COG. Oculta la agudización de la crisis económica (rebrote inflacionario) y es utilizada para mejorar la imagen de la dictadura a nivel internacional.

Las acciones más notorias de la campaña contrainsurgente, son las siguientes:

1. La dictadura viene ocultando su responsabilidad en la aplicación del Terrorismo de Estado. Cargando todo el costo social (25,000 muertos) y económico a SL y en particular a A. Buzán.
2. Viene aplicando la nueva legislación anti-terrorista: Decretos Leyes N.º. 25475, 25708, 25744, 25728 (Ver anexo I), haciendo fábula rasa de los derechos humanos. Esta legislación, es tan arbitraria que cualquier persona común y

corriente pueda ser objeto de ella y sufrir brutal condena, aún siendo inocente.

3. Se viene desarrollando una campaña por vincular al Partido y fuerzas de izquierda con G. Buscando aislarlos, reprimirlos e ilegalizarlos.

4. Las poblaciones vienen sufriendo intensos y diarios rastillaje (robos, vejaciones, violaciones, detenciones y desapariciones), combinándose con asistencialismo manipulador de las conciencias (populismo contrainsurgente). Esto viene ocurriendo en Cerro El Pino, IV sector de Villa El Salvador (Parharámar), San Hilarión, Laura Galier, La Fosnada, AA.MM. José Carlos Mariátegui (San Juan de Urigencho), etc. Esta acción continuará y se extenderá al conjunto de asentamientos humanos de Lima Metropolitana.

5. Ejecutan un control absoluto de los medios de comunicación masiva, desarrollando una campaña psico-social y de manipulación ideológica.

6. El juicio a A. Guzmán, es el ejemplo de la manipulación e impunidad del uso de los instrumentos jurídico-legales, del Estado Contrainsurgente. A esto debemos añadir la campaña por que viene desarrollando Fujimori, por implementar la pena de muerte, observando las normas del Pacto de San José de Costa Rica.

LOS OBJETIVOS DE NUESTRA CAMPAÑA

La campaña que el Partido promueva y desarrolle, debe:

a. Impedir que nuestros camaradas encarcelados, sean condenados y conquistar su inmediata libertad.

b. Responder a las agresiones de la Dictadura, desgastando la estrategia contrainsurgente, denunciando y desengañando nacional e internacionalmente su legislación terrorista.

c. Defender los espacios políticos y gremiales, conquistados por las organizaciones populares, agrupando fuerzas democráticas y anti-dictatoriales.

d. Reagrupar nuestras fuerzas y recuperar voluntad de combate contra la Dictadura.

EJES DE NUESTRA CAMPAÑA

Enfrentando y golpeando el conjunto de la política contrainsurgente de la Dictadura, y particularmente la legislación fujimorista. La campaña por la libertad de cada uno de nuestros camaradas, debe estar vinculado a denunciar cada aspecto particular de la estrategia contrainsurgente. En este sentido:

a. En los casos de los camaradas de San Ignacio, debemos golpear la maniobra contrainsurgente de presentar como terrorismo la lucha del movimiento campesino por defender sus bosques y recursos naturales, depredados por la Empresa INCAPER, legitimando el abuso y la impunidad represiva del Estado.

b. En el caso de los hermanos Mori Zavaleta, se debe rechazar el entendido que basta ser del PUM o activista gremial (campesino o estatal) para ser "colaborador" del senderismo.

c. En el caso del camarada José Ramírez, debemos enfrentar el objetivo de ilegalizar al PUM y la izquierda, defendiendo nuestros derechos políticos como fuerza nacional y los espacios democráticos por el pueblo.

d. En el caso del camarada César Sosa, debemos denunciar la manipulación del Poder Judicial por parte del poder político y las fuerzas militares y su pérdida casi total de autonomía. En este caso, a pesar que se ha probado que el c. César, no tuvo nada que ver en el asunto del asesinato del ex-presidente en la Región Grau. La evidente presión de la Dictadura, ha dado como resultado, que el juez ordene el encarcelamiento de nuestro c.

ACCIONES Y TAREAS PARA LA LIBERTAD DE NUESTROS CAMARADAS.

1. ACCIONES DE PROPAGANDA Y ABITACION.

El CEN elaborará y dará difusión un COMUNICADO PÚBLICO, en solidaridad con nuestros presos y exigiendo su inmediata libertad.

Cada Frente Político u Organización sectorial, deberá realizar de modo obligatorio, las siguientes tareas:

a. Pega de afiche central, editado por el CEN, demandando la libertad de nuestros camaradas detenidos.

b. Cada Comité Distrital, realizará como mínimo 5 pintas. Estas buscarán realizarse en avenidas y calles céntricas o lugares visibles. Serán firmadas por el PUM.

Las consignas serán las siguientes:

- !! PRESOS POLITICOS-PUM, LIBERTAD !!
- !! ABAJO LA LEGISLACION TERRORISTA DE LA DICTADURA !!
- !! ABAJO LA GUERRA SUCIA CONTRA EL PUEBLO !!
- !! CESAR SOSA, LIBERTAD !!
- (Idem con todos los nombres de los cc. detenidos)
- !! PRESOS POLITICOS-PUM Y DIRIGENTES POPULARES, LIBERTAD !!
- !! NO A LA ILEGALIZACION DE LA IZQUIERDA !!
- !! CARCEL PARA LOS BENECIDAS, LIBERTAD PARA LOS PRESOS POLITICOS-PUM Y DIRIGENTES POPULARES !!

¡ Necesaria colaboración de Dist. 4

c. El Partido, impulsará el pronunciamiento y solidaridad de los Gremios y Organizaciones que influencia, exigiendo a la Dictadura la libertad de los camaradas presos.

En particular, la OCP y las Federaciones Campesinas por los casos de los cc. de San Ignacio, Amazonas y dirigentes campesinos detenidos.

d. Cada Comité buscará difundir la exigencia de libertad de nuestros camaradas, mediante pizarras y afiches manuales en las universidades, del mismo modo y de acuerdo a las particularidades en los barrios populares, comunidades campesinas, etc..

2. TAREAS DEL FRENTE UNICO.

a. El Partido, promoverá la organización del Comité de Apoyo a los Presos Politicos (CAFP). Organización de Frente Unico, que busca comprometer a la lucha por la libertad de todos los detenidos a las organizaciones populares, partidos políticos, intelectuales, artistas, sectores progresistas de la iglesia, etc..

Comprotestándonos en su constitución y los planes de trabajo, desarrollar con ellos acciones de solidaridad, propaganda y movilizaciones, etc.

b. Debemos desarrollar una tarea particular con los sectores democráticos y progresistas de la iglesia.

3. TAREAS DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL.

El Partido, debe ganar la solidaridad de las organizaciones internacionales de Derechos Humanos, como AI, AM, CC.DD.HH.-DEA, etc.; Al respecto, ya se ha presentado a AI los casos de los cc. José Ramírez, los campesinos de San Ignacio y el cc. de Piura.

En este aspecto, es importante que cada comité, por intermedio de las organizaciones populares, promuevan memoriales dirigidos al Poder Judicial y autoridades del régimen, pidiendo la absolución de nuestros camaradas procesados. Copias de estos memoriales, deben ser enviados a las organizaciones internacionales de Derechos Humanos.

4. ATENCION ESPECIAL AL FR DE CHICLAYO.

El DEN, atenderá de modo preferente a la CP de Chiclayo, para adecuar su funcionamiento y ponerlo a la altura de las circunstancias, que permita implementar la campaña.

5. EQUIPO CENTRAL.

Rafael, Natalia, Díaz, Marcela y Sofía.

Este equipo tiene, además, como TAREAS:

5.1. Establecer coordinación con IDL, APRODEH, y otros, para realizar una campaña conjunta.

5.2. Organizar, promover e implementar la Campaña Internacional con AM, AI, CC.DD.HH.-DEA.

(Estas tareas serán de carácter interno de la comisión y no deberá figurar en la edición de la Directiva Nacional No.2)

ANEXO 1

NUEVA LEGISLACION ANTI-TERRORISTA DE LA DICTADURA.

La dictadura, ha promulgado y está aplicando la modificada Ley Anti-terrorista (D.L. N.º. 25475), del 5 de mayo. Revisando las implicancias de estas para los procesados por delito de terrorismo, podemos recoger algunas,

La definición del delito terrorista, ha sido ampliada por la Ley 25475, que modifica el texto, al reemplazar la palabra "realizando" por la palabra "realizar". El cambio de gerundio indicativo, aparentemente insignificante, trae como consecuencia sin embargo, la posibilidad de que conductas inocuas o de poca gravedad puedan ser calificadas como terroristas.

El artículo 7, crea el delito de apología del terrorismo. Este delito lleva como pena la pérdida de nacionalidad para cualquier peruano que lo cometa, estando fuera de la patria. Nos preocupa que este delito pueda ser usado para inculpar a personas que hacen uso del legítimo derecho de libre expresión, limitando así también el ejercicio de la libertad de prensa. En particular, nos preocupa que se pueda acallar a los organismos defensores de los Derechos Humanos en el Perú, tanto como a periodistas y medios de prensa al hacerles responder a cargos judiciales bajo esta norma o más directamente, si se los encarcela mientras la justicia procede con las investigaciones correspondiente.

El artículo 12, establece que la policía puede detener a los acusados de terrorismo por 15 días en carácter de incomunicados, sin permitirles asistencia de un abogado, el cual sólo puede intervenir a partir del momento en que el acusado rinda su declaración policial en presencia del fiscal. Se acentúa así, la situación de desigualdad del procesado frente al Estado, con lo cual disminuye sustancialmente la posibilidad de obtener una decisión judicial favorable, en caso de ser inocente.

El artículo 18, no permite que un abogado represente a más de un acusado a la vez. Este artículo, junto a lo dicho en el artículo 12, hace pensar que el gobierno aspiraría a condenar sin derecho a la defensa, a toda persona apresada bajo el cargo presunto de terrorista.

El artículo 13, requiere la detención de toda persona acusada de terrorismo, de tal manera, que aún las personas sin antecedente criminal alguno, pueden ser privadas de su libertad basado solamente en la sospecha de terrorismo.

Los juicios bajo la Ley Anti-terrorista, son llevados a cabo por fiscales y jueces cuyas identidades se mantienen secretas. Aunque reconocemos la importancia de proteger la integridad física de los agentes del Poder Judicial, nos preocupa que la aplicación de esta norma pueda restringir el derecho del acusado de ser juzgado por un juez imparcial, pues es imposible determinar la existencia de esta condición sin conocer la identidad del juez.

Relacionada con el tema de la legislación anti-terrorista, es nuestra preocupación por lo dictado en el Decreto Ley No. 25659, del 13 de agosto de 1992. Este decreto a nuestro juicio, viola normas fundamentales de la justicia, las cuales detallamos a continuación:

Enjuiciamiento de civiles por Tribunales Militares: Las normas de este decreto, autorizan a los tribunales militares a juzgar delitos calificados como traición a la Patria, aún cuando estén cometidos por civiles. Constituye una violación a la Constitución Peruana de 1979. Además, en nuestra experiencia, tanto en América Latina, como en los demás países del mundo que lo han intentado, el juicio de civiles por militares, resulta en graves violaciones al derecho al debido proceso y a un juicio imparcial por un tribunal independiente.

Falta de Proporcionalidad: Califica como traición a la Patria y sanciona con cadena perpetua igualmente a actos tan desiguales como colocar un coche-bomba, conscientemente atentado contra la vida de decenas de civiles indefensos, y poseer nitrato de amonio con intención de utilizarlo como fertilizante.

Eliminación del Derecho al HABEAS CORPUS Y AMPARO: Elimina el Habeas Corpus para aquellas personas acusadas bajo sus normas. La eliminación contraviene la Convención Americana de Derechos Humanos, tanto como otros instrumentos internacionales de Derechos Humanos.

Otras normas, que eventualmente podrían pretender aplicarse están referidas al procedimiento aplicable a los

delitos de Traición a la Patria (D.L. 25708 y 25744) y otras a la condena en ausencia de los procesados por terrorismo y traición.

Decreto Ley 25708: Según este decreto, en la tramitación de los delitos de traición a la Patria, el procedimiento a aplicarse es el establecido en el Código de Justicia Militar para los juicios en el teatro de operaciones. Es decir, tras un breve sumario, el juez militar sentencia en el término máximo de diez (10) días naturales contados a partir de la iniciación del proceso. La resolución apelable ante el Consejo de Guerra y el Recurso de Nulidad, solo procede ante el Consejo Supremo en los casos en que la pena impuesta sea la prisión perpetua o pena privativa de libertad de 30 años o más (caso Guzmán, Iparraguirre y otros).

En este tipo de procesos, es improcedente el beneficio de la libertad, los jueces militares no pueden ser recusados y se limita a su mínima expresión el número de abogados defensores -norma peligrosa, no se puede pretender lograr la celeridad procesal a costa de expresas garantías del debido proceso- se puede condenar a inocentes.

Decreto Ley 25744: Este decreto precisa los criterios de regulación procesal del D.L. No. 25689, referente a la investigación policial y el juzgamiento del delito de traición a la Patria. El plazo de quince (15) días naturales de detención preventiva fijados por la Constitución, puede ser extendidos a ahora a quince (15) días adicionales.

Se establece que será imposible, atreer como testigos a quienes por su función hayan elaborado el atestado o realizado la investigación policial.

Se ratifica que los abogados defensores, no podrán patrocinarse a más de un encausado a nivel nacional, en ninguna de las etapas del proceso (investigación o proceso judicial), exceptúa a los abogados de oficio.

También se establece que los procesados y condenados no podrán acogerse a ninguna clase de beneficios penales o penitenciarios, el régimen será de aislamiento, con trabajo obligatorio; finalmente, se establece la incautación de bienes inmuebles, tanto en la investigación policial como en la parte judicial, y regula el régimen de incautación definitiva por sentencia judicial condenatoria.

Decreto Ley 25728: Por este decreto, se faculta a los jueces, en casos de terrorismo y traición a la Patria a condenar en ausencia. Se pretende hacer frente a los llamados "Embajadores de la Subversión", y eventualmente lograr la extradición. Trasgreda y vulnera instrumentos internacionales. Es consensado en la doctrina jurídica, que el derecho de defensa requiere la presencia del inculpaado.

Directiva del Comité Ejecutivo Nacional

EVALUACION DEL PAÑO UNITARIO, NACIONAL Y POPULAR

29 DE ENERO DE 1988

Un Paro Sindical contundente

Los informes confirman que el paro fue un éxito sindical a nivel nacional. Si bien no contamos con informes detallados de los diferentes CRs, se sabe que hubo importantes movilizaciones (campesinas y urbanas) en lugares como Piura, Chiclayo encabezadas por los trabajadores de la FTHP, Chimbote, Cusco (Quillabamba), Puno. También en Lima se logró llevar a cabo marchas y concentraciones en el sur y en la Carretera Central. En muchos de estos sitios el PUM jugó un papel importante y fue eje articulador. En algunos lugares se logró bloqueos de carreteras, si bien estos no pudieron mantenerse por falta de apoyo de masas. Cabe señalar también las acciones preparativas al paro como la marcha en Lima el 13 y las acciones disuasivas contra los micros y la toma de varios omnibús por la Juventud de Lima, los mítines relámpagos organizados por el CRL y la CONAJUV que sin duda ayudaron a crear el clima de paro en Lima y Provincias.

Entonces el paro significa un importante paso más hacia la recuperación del potencial de la clase obrera, quien se puso a la cabeza de una justa respuesta de rechazo a la política del gobierno. El paro significa también un importante revés para AGP y el Apra, que ya se encuentra en los límites de su política "heterodoxa" sin encontrar, ni buscar, alternativas radicales a la crisis.

Los informes confirman además que en comparación con el Paro del 19 de Mayo, este no contó con la masiva movilización popular. Varios factores explicarían este paro relativamente "frio" en primer lugar, el pueblo no siente aún el pleno impacto del paquete del gobierno que ya se va soltando por partes: por otro lado, no estamos en una coyuntura tan cargada como aquella producida por el paro de las fuerzas policiales. Y por último, la fecha impuesta por el PC, y nuestra propia inactividad no contribuyeron a una adecuada preparación en las bases.

Bajo Perfil del Gobierno

Antes y durante el paro, el gobierno y la represión optaron por mantener un bajo perfil. En general la represión fue selectiva diferenciando de las fuerzas de SL de las demás y no quiso ponerse como blanco en los enfrentamientos que se produjeron. Esta actitud se explica en parte porque el gobierno está a la defensiva, sin iniciativas consistentes, pero también porque evaluó bien, que el paro no sería un desborde y muy habilmente el gobierno, con los medios de comunicación haciendo eco, reforzó la imagen de que el paro fuera sindical y de la CGTP, prefiriendo sin duda, entenderse con el PCP y no con una ANP radicalizada. Hubo algunas acciones de paramilitares, presumiblemente apristas, que colocaron bombas en las casas de dirigentes, como en San Martín, Cusco y Puno.

IU al Margen

Una vez más este importante evento de masas encuentra la IU al margen y en otra dinámica. Sólo se logró un apoyo simbólico sin la participación efectiva de la dirección de IU, ni de instancias como Plan de Gobierno en la preparación y realización del paro. La IU no contribuyó a llevar un mensaje político a la opinión pública respecto del Paro. Algo se logró, tardíamente, desde el secretariado IU., via un comunicado, pero no se buscó generar un movimiento desde el secretariado hacia los municipios y frentes de defensa.

Un Reacomodo en las Fuerzas Políticas

Este paro de enero se sitúa en un momento de reacomodo de la escena política acompañada de un descontento popular y entre los sectores productivos, llegando a una crisis de gobierno y del Apra, evidentemente.

1. La derecha acelera su proceso de recomposición, pugnando por crear una propuesta y una imagen que puedan ocupar el espacio de la oposición.
2. ABL, PCR, y PSR levantan su propuesta con intenciones de un bloque de centro-izquierda, política que implica someter a los partidos PCP, UNIR, PUM o si no, de romper IU.
3. El mismo gobierno desesperadamente busca reubicarse para no perder sus fuerzas en la pequeña y mediana burguesía.
4. SI, desde antes de la ANP se ve obligado a cambiar su táctica y entrar a disputar la conducción del movimiento popular, obrero y urbano, lo que enfrenta a las fuerzas IU y UDP que impulsaron la ANP y a la dirección de la CGTP.
5. Los partidos PUM, UNIR, PCP no logran consolidar una alternativa ni salida a la crisis. La UDP está procesando importantes pugnas internas, igual UNIR y el PUM se sumergen en un difícil proceso de debate y lucha interna que aún no logra madurar en un plan político integral. Ciertamente el hecho de estar a mitad del camino, hacia el congreso, contribuye a que no logremos hacer funcionar el sistema de alianzas que nos hemos propuesto, ni perfilar para nosotros mismos un plan político y propuesta programática.

Entre las fuerzas revolucionarias, el PCP merece mención aparte. Parece estar impulsando una doble táctica. En la escena oficial, en particular en IU no hay un zanjamiento claro con el reformismo, y allí parecen predominar criterios electorales. Y en el plano social el PCP busca poner de manifiesto la capacidad de conducción radical que tiene la vanguardia obrera vía la CGTP.

El PUM y el Paro

El Partido se propuso dos objetivos centrales en este paro:

1. Legitimar a la ANP en la conducción del paro y
2. Enfilar el movimiento social contra el gobierno con la consigna "abajo el gobierno" y la apertura de una etapa de dura lucha para enfilar la alternativa ANP-Izquierda.

1) ANP

Ciertamente hemos fracasado en el primer objetivo

a. No tuvimos capacidad de dar vida, ni abajo, ni en el CEN-ANP. En general, los FEDIP, asambleas tuvieron el sumo papel de acompañante, sin iniciativa de masas y sin proyectar un perfil político programático que diera norte a la consigna, "abajo el gobierno aprista"

No hemos puesto empeño en dar vida al CEN-ANP. En la última reunión de esta importante instancia, de nueve miembros PUM solo dos estaban al inicio, llegando a participar un total de cuatro. Faltaron la Asamblea de Puno, Vaso de Leche, Federación Médica, FETPCHEP, FTAP. El Partido, sus instancias de dirección nacional e intermedia, no están implementando planes políticos para fortalecer las bases ANP en general, no hay propuesta política y programática que dé sustento y orientación a los FEDIP y Asambleas regionales. Por ello se encuentra que las consignas radicales, como "Abajo el Gobierno" frecuentemente van acompañadas de plataformas reivindicativas economicistas y localistas, plataformas para "negociar". Todo ello subraya la ausencia de un sistema de dirección articulado y capaz de impulsar las tareas y campañas acordadas.

b. El PCP nos cobró la deuda pendiente de la ANP en VES, imponiendo su fecha, su mensaje, su perfil en el Paro. Si bien se logró que se reconozca la Presidencia Colegiada como mande del Paro y el CEN-ANP aprobó la plataforma, la conducción era de la CGTP-PCP, una conducción sectarea excluyendo a los legítimos dirigentes de masas y de la ANP. El PCP Pacho llegó a decir, con cierta razón empírica, "la CGTP es la ANP".

En el evento de fundación de la ANP en VES, el PUM dió un duro combate contra el hegemonismo CGTP-PCP, ganamos la batalla en la carpa, pero no hemos mostrado fuerza al interior de las instancias ANP, incluyendo FEDIPS, gremios, y la CGTP misma para imponer otra dinámica a la ANP. El Plan de Lucha aprobado en la ANP no ha sido retomado ni por la dirección ANP, ni en las bases.

c. La Clase Obrera y la ANP

Quizas para el PUM, una de las lecciones más importantes es la urgencia de fortalecer nuestro trabajo en la clase obrera y en particular en la CGTP. Nuestro trabajo sindical crece, pese a las evidentes debilidades. Pero aún no somos capaces de hacer política desde la clase obrera, No tuvimos un Plan para trabajar en bases importantes donde el Partido tiene influencias: Fed. Minera, FETIMP, FETPCHEP, FUT, etc. Fuimos desarticulados a la Asamblea de delegados de la CGTP. Sin un plan político a desarrollar desde las clases trabajadoras, nuestra lucha con el PCP desliza hacia una errónea oposición entre CGTP vs ANP, o a abstractas pugnas sobre fecha, contra el "revisionismo" y temida "traición". En este clima se deterioran y subjetivizan innecesariamente las relaciones con el PCP que evidentemente pugna, contra el PUM, para hegemonizar al movimiento social.

Este clima también llevó a que en el PUM pensáramos hasta el último que el PCP no quería el Paro, que lo iba a negociar, actitud que debilitó más nuestra preparación. El partido estaba vacilando sobre la fecha hasta una semana antes.

2) "Paro Contra el Gobierno".

El Partido quiso responder al proceso de reacomodo de las fuerzas políticas y a la necesidad de perfilar una alternativa al gobierno aprista. La derecha, los reformistas en IU e incluso el propio gobierno han avanzado más que las propias fuerzas revolucionarias en esta tarea. El PUM improvisadamente quiso recuperar iniciativa con la consigna "Abajo el Gobierno". Sin embargo, ésta, sin un plan político, sin una plataforma y propuesta programática trabajada en bases, sin capacidad de impactar en la opinión pública, con un mensaje único y contundente, cayó en un vacío.

Falta el Plan, el Partido, los instrumentos, cuadros, y la organización para hacer concreta una propuesta política alternativa. Una vez más se hizo evidente la existencia de una brecha entre lo que hace y propone hacer el partido y lo que está en condiciones de hacer. No hubo campañas en bases, y si revisáramos los volantes publicados con influencia del PUM encontraríamos un espectro de posiciones muy diversas y extrañas combinaciones de radicalismo en la proclama y el economicismo localista en las plataformas. Nuestra estrategia de gobierno y poder obliga a buscar empatar la radicalidad creciente del movimiento popular con propuestas programáticas de salida a la crisis.

De particular importancia para las bases ANP, será la campaña por la regionalización. El Partido no cuenta aún con una propuesta integral, ni plan político específico. Este vacío viene siendo aprovechado por M. Dammert, más no por nuestros propios dirigentes.

S.L. En el Paro

El repunte del movimiento popular, y en particular de la clase obrera y el avance en la construcción de la ANP, son factores que están obligando a SL a hacer un viraje táctico, entrando a disputar la conducción del movimiento popular. Si en Noviembre la Asamblea en Villa, y las acciones del MRTA los opacaron, en este Paro, SL logró recuperar algo de iniciativa. Este viraje le lleva a acentuar su lucha contra las fuerzas IU, en particular contra los partidos y los dirigentes que impulsan a la ANP. En el Paro, como es lógico el blanco principal fue el PCP y la dirección de la CGTP.

Es prematuro afirmar lo que este viraje va a significar al interior de SL, pero su necesidad de hacer política cara a las masas y de enfrentar en volantes y consignas a un movimiento obrero organizado y politizado necesariamente generará discusión, polémica interna y mayor flexibilidad en las filas de SL. Hay que estar atentos a las evoluciones que este proceso tome. Por lo pronto SL nos pone una mayor exigencia al PUM y a las fuerzas revolucionarias de IU de salir del entrampe y levantar propuestas revolucionarias de salida. La disputa política se agudiza con este viraje de SL. También SL nos recuerda de una antigua y casi olvidada tarea, la de autodefensa de masas. Es evidente que la capacidad de conducir y movilizar a las masas va a exigir una capacidad elevada de autodefensa.

En este terreno el PC, y en particular J. del Prado han mostrado mayor iniciativa. Si bien nuestro deslinde con SL sigue siendo principalmente en el terreno político, tenemos que preparar nos a las organizaciones de masas para enfrentar esta nueva presencia de SL. En la marcha previo al Paro, 13 de enero, se impidió con las columnas obreras que SL rompiera o tomara la cabeza de la movilización. En el día del Paro mismo, la poca convocatoria que tuvieron las bases de la ANP y de los partidos hizo imposible el mismo tratamiento frente a SL. Por ello era correcto utilizar los equipos especializados, tal como lo hizo el PCP frente a la provocación de SL que logró ubicarse en el centro de los activistas congregados en la Plaza Dos de Mayo.

Para poder responder a la coyuntura actual hay que trabajar los siguientes ejes de tareas:

1. Consolidar a la ANP

- a. Cada CR debe tener su propio plan de organización, movilización de bases ANP con un cronograma de eventos.
- b. Vincular los debates políticos con las bases ANP rompiendo el cerco periodístico que arrincona a la ANP, y saliendo del Parlamento y los municipios hacia el movimiento popular organizado como lugar de hacer política.

c. De particular importancia para la ANP es la problemática REGIONAL. El PUM aún no cuenta con una propuesta, siquiera elemental, para las regiones. Esta lucha programática debe ayudar a dar sustento a las bases ANP. En este esfuerzo, se insiste que el PUM debe retomar sus iniciativas en el Plan de Gobierno IU, una trinchera de lucha abandonada y al margen de las masas.

De la misma forma nuestro trabajo en el Secretariado IU debe conducir a vincular los municipios con la problemática regional y las bases ANP.

- d. Establecer una instancia de coordinación PUM para fortalecer el CEN-ANP, dotar al CEN-ANP de un plan político y una mínima infraestructura bajo responsabilidad de la COMAN.

2. Reestructurar la CLAN para poder articular mejor nuestro trabajo en la clase obrera, particularmente en la CGTP poniendo particular énfasis en la formación de dirigentes obreros políticos. (Vease propuesta de reestructuración).
3. Retomar el trabajo con los otros partidos, para lograr el sistema de alianzas propuestas. Es una tarea de la dirección nacional y de las instancias intermedias.
4. Vincular las tareas propuestas con la IU, incorporando a las bases en las campañas de masas y en el debate programático.

08.02.88

Directivas de la Dirección Nacional del PUM.

ORIENTACIONES POLITICAS A LOS FRENTES

DEPARTAMENTALES Y PROVINCIALES

- 1) El balance del paro demuestra el rechazo del pueblo al Gobierno Aprista. El Gobierno Está en una situación crítica, debido al contundente paro policial y al exitoso paro nacional de 19 Mayo.
 - 2) La Consigna principal : es movilizar a las bases, por la caída del Gabinete Alva Castro .; FOR LA RENUNCIA DEL GABINETE ALVA CASTRO; Esta consigna debe ser agitada a nivel nacional. Pintas, volantes, etc
 - 3) Movilizar a las bases de IU y al conjunto de fuerzas de IU, realizando MITIN^{ES} de IZQUIERDA UNIDA en cada Departamento/Provincia.
- EN LIMA preparar un gran mitin IU, contra el gabinete Alva Castro.

DIRECCION NACIONAL PUM.

19 de Mayo 1987.

5 pm.

COMUNICACIONES/PUM.

DIRECTIVA EN TORNO A LA CELEBRACION DEL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE JOSE CARLOS MARIATEGUI

1) Por acuerdo de la tercera sesión del Comité Central del Partido, asumimos este año, la celebración de la fecha del aniversario de la muerte del Amauta como parte del calendario de celebraciones mariateguistas.

Tal como ha sido señalado estas celebraciones buscan fortalecer la identidad ideológica del Partido en torno a determinados acontecimientos y/o personajes de la historia revolucionaria de nuestro pueblo. La celebración de la muerte del Amauta es ocasión para el recuerdo del esfuerzo gigantesco que desplegó para fundar el Socialismo Peruano así como reafirmación de la vigencia de la tarea de darle realización práctica.

2) La Tercera sesión encargó a la Comisión de Formación preparar esta celebración. Este organismo ha estado avocado al desarrollo de la Primera Escuela Nacional de Cuadros, por lo cual esta directiva sale con retraso. Es por ello que se centra más que en grandes actividades masivas, en actividades de carácter interno y de difusión ideológica. Así mismo el objetivo fundamental de estas celebraciones es promover en el conjunto del Partido y del movimiento socialista peruano un proceso sostenido de reencuentro con la obra del Amauta. Más adelante durante 1986, tendremos ocasión de volver a insistir sobre esto en la medida que en Setiembre, se cumpla el 60 aniversario del inicio de la publicación de AMAUTA. Para esa ocasión promoveremos actividades y publicaciones que resalten las múltiples dimensiones del Proyecto Político-Cultural que AMAUTA expresó.

3) El contenido fundamental de las actividades que se desarrollen será el de resaltar los aportes decisivos de Mariátegui a la construcción del PRM en el contexto de la fundación de la Política en el Perú contemporáneo. Por ello se pone el acento en la relación de la obra de Mariátegui y los temas y preocupaciones que se encuentran en debate en el Partido y en el país en el momento actual. Es fundamental revalorar la concepción revolucionaria que Mariátegui tuvo de la política entendida como acción masiva, colectiva y creadora, nítidamente contrapuesta a la práctica de la política criolla muchos de cuyos rasgos sobreviven, e incluso son potenciados, en el APRA. Así mismo contra el intento de querer reducir a Mariátegui al papel de un "precursor ideológico" debemos vincular el Proyecto Mariateguista al quehacer práctico de su iniciador: Las relaciones sistemáticas con el movimiento obrero, con el movimiento juvenil universitario, con el indigenismo y con las diversas corrientes de renovación que emergían en el Perú de los años 20, articuladas en torno a la voluntad de contruir un Proyecto Revolucionario tal como se desprende de los principios programáticos del Partido socialista y del programa que este partido aprueba en 1929. La dimensión internacionalista teórica y prácticamente desarrolladas por el Amauta deben fortalecer nuestra decisión de lanzar una fuerte campaña de solidaridad con la lucha de los pueblos centroamericanos y particularmente de Nicaragua.

4) De acuerdo a lo anteriormente señalado la celebración - del aniversario de la muerte del Amauta debe tener como lugar privilegiado de desarrollo los organismos del Partido. En el transcurso de la 2da quincena del mes de Abril todos los organismos deben tener una sesión solemne en la cual se lea los puntos 7 a 11 de las Bases Ideológicas del Partido (pp. 9-15 del documento publicado), y se dé un debate acerca de la relación entre estos y las tareas de lucha, política actual. El responsable de cada organismo debe preparar una presentación que oriente este debate. Las actas de esta sesión deben ser remitidas a la CON por los canales regulares a fin de verificar el cumplimiento de la tarea.

5) Los Comités Regionales prioritarios deben organizar una actividad pública cuyo centro sea una conferencia en relación al pensamiento de Mariátegui. En el caso particular de Lima se coordinará la realización de un ciclo de conferencias para la segunda quincena del mes de Abril en el local público central. La primera sobre la situación política actual será el - viernes 18, las dos siguientes en la semana del 21 al 25 teniendo como temas: Presentación de libro "La utopía Andina" y "Política y Partido en JCM". Asimismo en el caso de este - Comité Regional el Partido desarrollará una movilización-Rome~~r~~ía a la tumba del Amauta.

6) El CEN publicará un pronunciamiento entorno a nuestra - posición en relación a la vigencia de la política y el programa mariateguista. Así mismo la Comisión de agitación y propaganda editará un tríptico que resuma los aspectos centrales - de nuestro mensaje para la fecha.

02-04-86

DIRECTIVA EN TORNO A LA CELEBRACION DEL ANIVERSARIO DE LA MUERTE
DE JOSE CARLOS MARIATEGUI

1) Por acuerdo de la tercera sesión del Comité Central del Partido, asumimos este año, la celebración de la fecha del aniversario de la muerte del Amauta como parte del calendario de celebraciones mariateguistas. Tal como ha sido señalado estas celebraciones buscan fortalecer la identidad ideológica del Partido en torno a determinados acontecimientos y/o personajes de la historia revolucionaria de nuestro pueblo. La celebración de la muerte del Amauta es ocasión para el recuerdo del esfuerzo gigantesco que desplegó para fundar el Socialismo Peruano así como reafirmación de la vigencia de la tarea de darle realización práctica.

2) La Tercera sesión encargó a la Comisión de Formación preparar esta celebración. Este organismo ha estado avocado al desarrollo de la Primera Escuela Nacional de Cuadros, por lo cual esta directiva sale con retraso. Es por ello que se centra más que en grandes actividades masivas, en actividades -- de carácter interno y de difusión ideológica. Así mismo el objetivo fundamental de estas celebraciones es promover en el - conjunto del Partido y del movimiento socialista peruano un - proceso sostenido de reencuentro con la obra del Amauta. Más adelante durante 1986, tendremos ocasión de volver a insistir sobre esto en la medida que en Setiembre, se cumpla el 60 aniversario del inicio de la publicación de AMAUTA. Para esa ocasión promoveremos actividades y publicaciones que resalten las múltiples dimensiones del Proyecto Político-Cultural que AMAUTA expresó.

3) El contenido fundamental de las actividades que se desarrollen será el de resaltar los aportes decisivos de Mariátegui a la construcción del PRM en el contexto de la fundación de la Política en el Perú contemporáneo. Por ello se pone el asiento en la relación de la obra de Mariátegui y los temas y preocupaciones que se encuentran en debate en el Partido y en el país en el momento actual. Es fundamental revalorar la - concepción revolucionaria que Mariátegui tuvo de la política entendida como acción masiva, colectiva y creadora, nítidamen te contrapuesta a la práctica de la política criolla muchos - de cuyos rasgos sobreviven, e incluso son potenciados, en el APRA. Así mismo contra el intento de querer reducir a Mariátegui al papel de un "precursor ideológico" debemos vincular el Proyecto Mariateguista al quehacer práctico de su inicia--dor: Las relaciones sistemáticas con el movimiento obrero, - con el movimiento juvenil universitario, con el indigenismo y con las diversas corrientes de renovación que emergían en el Perú de los años 20, articuladas en torno a la voluntad de - contruir un Proyecto Revolucionario tal como se desprende de los principios programáticos del Partido socialista y del programa que este partido aprueba en 1929. La dimensión interna cionalista teórica y prácticamente desarrolladas por el Amauta deben fortalecer nuestra decisión de lanzar una fuerte campaña de solidaridad con la lucha de los pueblos centroamericanos y particularmente de Nicaragua.

4) De acuerdo a lo anteriormente señalado la celebración - del aniversario de la muerte del Amauta debe tener como lugar privilegiado de desarrollo los organismos del Partido. En el transcurso de la 2da quincena del mes de Abril todos los organismos deben tener una sesión solemne en la cual se lea los puntos 7 a 11 de las Bases Ideológicas del Partido (pp. 9-15 del documento publicado), y se dé un debate acerca de la relación entre estos y las tareas de lucha, política actual. El responsable de cada organismo debe preparar una presentación que oriente este debate. Las actas de esta sesión deben ser remitidas a la CON por los canales regulares a fin de verificar el cumplimiento de la tarea.

5) Los Comités Regionales prioritarios deben organizar una actividad pública cuyo centro sea una conferencia en relación al pensamiento de Mariátegui. En el caso particular de Lima se coordinará la realización de un ciclo de conferencias para la segunda quincena del mes de Abril en el local público central. La primera sobre la situación política actual será el - viernes 18, las dos siguientes en la semana del 21 al 25 teniendo como temas: Presentación de libro "La utopía Andina" y "Política y Partido en JCM". Asimismo en el caso de este - Comité Regional el Partido desarrollará una movilización-Rome - ría a la tumba del Amauta.

6) El CEN publicará un pronunciamiento entorno a nuestra - posición en relación a la vigencia de la política y el programa mariateguista. Así mismo la Comisión de agitación y propaganda editará un tríptico que resuma los aspectos centrales - de nuestro mensaje para la fecha.

02-04-86

*Como el 17/4 hay sesión para
debate Hays-Mariátegui*

DE : CEN
A :: Todo el partido
ASUNTO : Directiva sobre ASAMBLEA NACIONAL POPULAR

- =====
- 1.- Está convocada la II Asamblea Nacional Popular por el Comando Unitario de Lucha para el 17 de Noviembre de 1984.
 - 2.- Responde al impulso del PC, los Mariateguistas y fuerzas sindicales independientes, ante el agravamiento de la crisis económica, social y política en el país y su repercusión entre los trabajadores organizados del campo y la ciudad. El PC recogió esto para retomar iniciativa, proyectar a la CGTP y a sus cuadros sindicales y políticos en la negociación electoral.
 - 3.- PR-UNIR dá respuesta a esta situación con la lucha del SUTEP, no incluyéndola claramente en la preparación de la ANP y medidas centralizadoras inmediatas.
 - 4.- Nuestro Partido, que sale fortalecido del Congreso de Fundación, debe autocriticarse en la práctica la no centralización de las fuerzas que conducimos e influenciarnos para sacar con fuerzas avances en la centralización y lucha popular, como aspecto principal a desarrollar en la forja de los factores del poder popular y para encarar con éxito la lucha por el curso democrático revolucionario a la presente crisis y al momento final del período táctico.
Esta autocrítica debe comprometer al conjunto de organizaciones de IU que hemos privilegiado la escena legal, no asentándonos ni potenciando al movimiento social base de nuestra alternativa de Gobierno y de Poder.
 - 5.- En la situación actual se aprecian momentos favorables para avanzar en la centralización y unificación del movimiento popular y para el desarrollo de su engarse con alternativas político-pragmáticas que permitan el desarrollo de su conciencia de clase y política contra el economicismo impuesto por el PCP y las debilidades y deficiencias de nuestro trabajo.

Los aspectos de la situación política a remarcar son:

- a) Ingreso a la fase final del período táctico en el que recombina el cambio de Gobierno, por la vía constitucional burguesa y la profundización de la militarización en el medio de la profundización de la crisis económica en el país.
- b) Momento de culminación de un ejercicio presupuestal entreguista, antipopular y deficitario, que amenaza el 10% del PBI de déficit, y de debacle de los acuerdos recesivo-inflacionarios pactados con el FMI que han sido incumplidos en su mayor parte, al mismo tiempo que han mantenido la inflación que superará el 100% y la recesión del aparato productivo en el agro y la industria y la cesación temporal de pagos de la deuda externa.
- c) Que se ha iniciado el debate nacional en torno a la propuesta presupuestal del Gobierno para 1985, el cual -ratifica las orientaciones antipopulares y entreguistas de la actual administración del segundo belaudismo: Priorización del pago de la Deuda Externa (40% del Presupuesto); postergación de la atención a las necesidades populares y regionales; mantención de los beneficios a las empresas imperialistas y descarga sobre el pueblo de la financiación del presupuesto a través de los impuestos, el aumento de la gasolina (hasta 2 dólares), la limitación de la inversión pública y la venta de las empresas públicas.
- d) Inicio de la campaña electoral con las inscripciones de fórmulas presidenciales donde aparece con claridad la disputa principal entre el APRA y la IU, frente al resto de la derecha dividida, dispersa y aislada por el repudio popular que las identifica como las responsables de la actual crisis nacional.

En el movimiento popular se vienen desarrollando importantes luchas parciales, sectoriales y regionales, que en el contexto de la situación política actual posibilita su proyección y avanzar en el proceso de centralización y superación y superación de sus debilidades actuales.

- Huelgas y Paros en el sector estatal: Agrario, Contribuciones, Municipales, Enfermeros y Sector Salud.
 - Paro Nacional del SUTEP.
 - Preparación en los diversos sectores sociales agrarios para el Paro Nacional Agrario, que impulsa la CCP y que busca comprometer al CUNA.
 - Movilizaciones Barriales Poblacionales como la marcha del Cono Sur; la movilización de Ate-Vitarte y otros.
 - Luchas regionales como el Paro Departamental del Cusco y mitin del 4 de Noviembre FDCC-FARTAC.
 - Eventos de Masas preparatorios de Jornadas de Lucha como son la Asamblea Nacional de la CITE; el Congreso Minero; Consejo Nacional de la CGTP (3 de Nov.), entre otros.
- e) Inicio de una nueva ofensiva de SL, teniendo como objetivo más importante en la etapa, frustrar el proceso de elecciones generales.
- 6.- Los objetivos que nuestro Partido busca alcanzar con el conjunto de fuerzas de IU en la Asamblea Sindical y Popular son los siguientes:
- a) Su realización exitosa, es decir, representativa y de bases de la ANP como instancia mas amplia de centralización hacia el Encuentro Nacional, propagandizándola y promoviendo acuerdos de base para su asistencia y compromiso con su acuerdos de lucha.
 - b) Dotar al movimiento Sindical y Popular de una Propuesta Nacional Popular frente a la crisis y al presupuesto entreguista.
 - c) Aprobar un Plan de trabajo que incluya distintas jornadas de movilización, de centralización y progandización de luchas de solaridad hasta julio de 1985; que apruebe la realización de un Paro Nacional Popular, en la 3ª semana de Noviembre.
 - d) Fortalecer el Comando Nacional Unitario de Lucha avanzando en su institucionalización y estabilidad sobre la base de la aplicación práctica de sus acuerdos y preparando la convocatoria al Encuentro Nacional de Organizaciones Sindicales, Campesinas, Juveniles, Poblacionales,-

Frentes de Defensa, Organizaciones de profesionales, y municipios Partidos políticos que lo convoque y prepare también al-
Paro Cívico Nacional, hacer avanzar al CNUL en el camino de la forja de la Central Unica alrededor de la CGTP.

7.- Para alcanzar estos objetivos nuestras tareas son:

a) Nombramiento por el CEN de una comisión bajo su orientación integrada por:

- Allpa, Miguel, Jacinto, Iván Y Quino.

Esta Comisión se instalará el día sábado a las 10:00 p.m. en el Local Central, convocando además a:

- Responsable de CR-L

- Responsable Sindical

- Responsable comisión Minero- Energética

- Responsable Frente Unico

- Responsable de Co. de Plan de Gobierno

b) Impulsar la reunión de la Comisión Laboral Sindical de IU y las coordinaciones políticas con el PCP y PR para discutir una propuesta común a llevar a la ANSP.

Responsable: Allpa y Miguel.

c) Elaborar propuesta Nacional y Popular frente a la crisis y al Presupuesto entreguista.

Responsable: Co. de plan de Gobierno (Alvaro, Vásquez)

d) Elaborar propuesta de Situación Nacional y Plan de Trabajo para la AMP;

Responsable: Zapata.

e) Movilizar centralizadamente las organizaciones de base influenciadas por el Partido para promover sus asambleas y decisión de asistir a la ANP y designar sus delegados debidamente acreditados. La relación siguiente - prioriza nuestra presentación:

CCP (5 delegados)

FEDEVAL (2 delegados)

FNMMP (1 delegado)

FETIMP (1 delegado)

Fed. Luz y Fuerza (2delegados)

Cerveceros (1 deleg.)

SUTESAL (2 delegados)

Trab. del Hogar(2deleg)

Fed. Trab. Azucareros (2 deleg.) Gráficos (1delegado)

- Pugnar por hacer presente a la ANMS (Asoc. Nac. de Médicos Ministerio de Salud)

- Pugnar por hacer presentar a los siguientes frentes de Defensa:

- | | | |
|--------------|-------------|--------------|
| 1. Piura | 5. Puno | 9. Tacna |
| 2. Sullana | 6. Cusco | 10. Iquitos |
| 3. Paíta | 7. Ilo | 11. Pucallpa |
| 4. Cajamarca | 8. Moquegua | |

- Pugnar por hacer presente a los siguientes Municipios:

- | | |
|----------------------|--|
| 1. Prov. de Morropón | 6. Prov. de Puno |
| 2. Prov. de Ayabaca | 7. Prov. de Ilo |
| 3. Prov. de Jauja | 8. Prov. Anta |
| 4. Prov. de Pucallpa | 9. Dis. de Lima: V. El Salvador,
Ate, S.J. de Miraflores, S.M.
de Porras, Carabayllo, El A -
gustino. |
| 5. Prov. de Cusco | 10. Prov. de Lima. |

- Movilizar a las bases Departamentales y Provinciales de la CCP para su presencia en la ANP: Puno, Piura, Santa, - Huaura, Nazca, FARA* FASMA, Huancavelica, Junín, Ucayali.

- f) Garantizar la presencia en la ANP del Comité de Fami - liares de Presos Políticos de IU e independientes de - biéndonos presentar una moción que denuncie la deten - ción de los detenidos, exija su inmediata libertad e - incluya estas demandas en la Plataforma Nacional.
- g) Convocar a reunión de los delegados del Partido a par - ticipar en el acto de Clausura del Histórico Congreso - de fundación del PUM a realizarse el día Viernes 9 a - las 19 hrs. en la Carpa Grau y a una reunión de coordi - nación el día sábado 10 a las 4 p.m. en el Local Central.

02-11-84

* NOTA: En el punto 7 de la letra a va incluido las respon - sabilidades:

- Responsable de la Comisión Barrial
- Responsable de la Comisión Municipal: Moises, Melgar.

ES UNA PUBLICACION CPI.

CDI - LUM

DEL : CEN

A : Todo el partido

ASUNTO: Directiva sobre nuestra representación en IU y elección interna de candidatos para las listas parlamentarias.

a. Acerca de nuestra representación en IU

1. La actual correlación de fuerzas en el CDN-IU, y su normatividad en el conjunto de las estructuras orgánicas, no refleja la realidad.

Tenemos la evaluación que internamente las fuerzas se disponen así:

1/3 PUM

1/3 PR

1/3 todo lo demás

De alguna manera se logra compensar la actual representación del CDN con la doble representación de los "frentes" UDP y UNIR.

2. Esta situación está llegando a su límite, en tanto PR -- se ve obligada a tener que "resucitar" al FLN o hacer pasar sus militantes como uniristas independientes para no perder su doble representación.

En el caso nuestro, hasta antes de nuestro Congreso, la representación se expresaba como VR-UDP y MIR-UDP.

Con el nacimiento del PUM, esta formalidad no puede seguir manteniéndose al interior de IU para que no se objete nuestra doble representación.

Por lo tanto, debemos seguir manteniendo nuestra doble representación con firmeza, como delegados del PUM, pero que nos expresamos legalmente como UDP, hasta la finalización de la campaña electoral, ocasión en que inscribiremos legalmente al PUM.

b. Acerca de las elecciones de candidatos

3. El evento nacional de IU realizado el 7 - 8 de Octubre, pase a todas las limitaciones presentadas, permitió ex-

..//..

presar en la plancha Barrantes-Del Prado-Nieto una de--
terminada correlación de fuerzas en IU y derrotar a la
posiciones "antipartidos" que venían desarrollándose al
interior de IU.

Este acuerdo comprendía además lo siguiente:

Senadurías : 1. Ludovico
2. Bernaldes

: 3.

Diputados : 1. JDC
2. Dammert
3.

Este acuerdo lo considerabamos justo y viable en la situ
ación actual de IU. Pero sucede que a iniciativa de Ba-
rantes y fuerzas menores del CDN se nos impuso un acuer
do de complementariedad electoral que comprendía, las si
guientes diputaciones y cabezas de listas:

FOCEP

- Pasco 2º Provincias de Lima
- Huánuco

PCP

- Junin 3º en Cusco
- San Martin

PCR

- Ancash

PSR

- Provincias de Lima

UNIR

- Cusco
- ~~Cajamarca~~
- La Libertad
- Arequipa
- Haunqavelica

UPD

- Loreto 2º Cusco
- Ucayali 2º Ancash
- Piura Secretaria General de Chimbote
- Puno

Lambayeque : Simons
Moquegua : Cristala Constantinides

Pendientes :

- Callao
- Tacna
- Ica
- Tumbes
- Ayacucho
- Madre de Dios
- Amazonas
- Apurimac

4. Con la renuncia de Jorge del Prado a la 1º Vice-presidencia entró en crisis la plancha aprobada, y la aprobada finalmente: Barrantes-Bernales-Haya, respetando de alguna manera la correalción de fuerzas del evento, permitió llegar a un acuerdo complementariedad :

Senadores :	Diputados: Lima
1. Jorge del Prado	1. Barrera
2. Jorge Hurtado	2. Dammert
3. JDC	3. Haya
4. Bernales	
5. Momhe	
6. Mufarech	
7. Ledesma	
8. Nieto	

y además lo siguientes acuerdos con APS y PADIN

PADIN :

- 6º Lugar M.A. Mufarech; y 2 senadores más
- 1 diputado - Lambayeque
- 1 diputado - La Libertad
- 2 diputados - Ayacucho
- 1 diputado - Lima provincias
- 2 diputados - Lima
- 1 diputado - Junin
- 1 diputado - Cajamarca
- 1 diputado - Ancash
- 1 diputado - Huánuco (Pabletich.)

APS

- 5º Lugar G. Momhe ; y 2 senadores más
 - 1 diputado - Callao
 - 1 diputado - Piura
 - 1 diputado - Lima provincias
 - 1 diputado - Puno
 - 2 diputados - Lima (uno de ellos: José L. Alvarado)
 - 1 diputado - Cajamarca
5. El PCP ha planteado formalmente al CDN-IU que ellos reconocen sólo los acuerdos que devienen de la plancha -- Barrantes-Bernales-Haya y, que por lo tanto, los anteriores son nulos. Sobre este punto, hay discrepancias con PR y fuerzas menores (PSR, PCR, FOCEP)
6. Ante esta situación el CEN del Partido considera que cualquier discrepancias o dudas sobre la validez de cualquier acuerdo, sea resuelto vía la elección democrática de los candidatos de bases.
7. Por último, para evitar cualquier contingencia, es necesario que las bases del partido produzcan elecciones democráticas internas para elegir a nuestros candidatos a las respectivas diputaciones y de esta manera, ser -- ser aprobados en el próximo CC.
- El número de candidatos a elegir variará en cada departamento y dependerá de la evaluación realista de las posibilidades de incorporación en las listas de IU.
- En caso de ser más de 1 los candidatos elegidos, las propuestas a traer al CC, deben mostrar la priorización necesaria.

ACUERDA:

Desarrollar el siguiente plan de emergencia:

1. Nivel Político-IdeológicoObjetivos:

- a) Informar al conjunto del partido sobre los últimos sucesos produciendo una inicial evaluación que tenga como eje el esclarecimiento de:
 - El desarrollo de una escalada represiva del APRA-FFAA, que busca como estrategia derrotar a la subversión en sus tres expresiones "militar", "legal", y "sindical".
 - Políticamente Frente Unico. Forja de un bloque revolucionario. Deslinde con el reformismo.
- b) Articular nacionalmente los objetivos planteados por el partido en su último manifiesto particularmente evaluar y dar curso a tareas concretas en torno a:
 - Acuerdo de Paz con Justicia Social: Sur Andino
 - Investigación y sanción a los responsables del genocidio
 - Politizar las contradicciones en IU haciendo que las bases departamentales se pronuncien en torno a esta situación. Existen inmejorables condiciones para el establecimiento de acuerdos con el UNIR y bases del PC.
 - Apoyo a las iniciativas de convocatoria de los FFDD. Evaluar la experiencia anterior y generar un movimiento de acumulación parcial de fuerzas que inicialmente toma distancia de la CGTP y el reformismo (Barrantes) y que exprece principalmente a las fuerzas provincianas y concejos de Lima'
- c) Preparar el CC; atendiendo la próxima reunión del CC como un hito importante en la vida del partido buscando hacer coherente nuestra línea táctica con la estrategia de gobierno y poder aprobada en nuestro Congreso de Fundación.
- d) Es absolutamente importante que el conjunto de militancia tome conciencia de la magnitud de estos hechos en tanto es sobre esta base que descansará las otras tareas.

Tareas

1. Convocar a los responsables regionales del P. a una reunión con la SG del partido a una jornada de trabajo el día a las 3 pm.
2. Desarrollar en el ámbito del CRL una campaña política hasta el CC. Un equipo del CEN debe bajar a todas las bases distritales.
3. Convocar al CC para los días 1, 2 y 3

2. Campaña OrganizativaObjetivos

- a) Es fundamental que el partido maneje una sola lógica de acumulación de fuerzas partidarias a nivel nacional; sean estas de carácter territorial regional o del desarrollo de una estructura partidaria apta para la toma del poder. Pa-

ra el cumplimiento de este objetivo son documentos básicos el Plan Nacional de Asentamiento Partidario y las tesis del PRM puestas a consideración del CEN del Partido.

- b) Que existiendo una gran indefinición respecto a las fronteras del partido y niveles de compromiso con las tareas revolucionarias es necesario; aprobar UNA NUEVA ESTRUCTURA PARTIDARIA que permita reordenar lo existente e incorporar a nuevos contingentes políticos al partido.
- c) El partido debe iniciar un movimiento práctico autocrítico de la actual situación orgánica del partido estimulando a camaradas que estén en disposición de asumir tareas en el "viejo estilo"; teniendo como norte la necesidad de romper con estilos individualistas de militancia haciendo del partido el centro de acumulación de fuerzas y no los aspectos legales, de instituciones u otros. Es necesario iniciar un combate de mediano plazo que nos permita perfilarnos como un EJERCITO POLITICO DE MILITANTES.

Tareas

1. Convocar al Pleno de la CON para los días 6-7 y 8 de Julio para aprobar: Tesis del PRM
Nueva estructura del partido: Cartilla de organización
Campaña de reinscripción partidaria.
2. Establecer un mando operativo para el desarrollo de esta campaña compuesto por el SG, Sub SG, CNF, CON, CM, CMFM.
3. Este mando operativo debe articular equipos de columnas de militantes que estén en disposición de:
 - dedicación a las tareas orgánicas emanadas del CEN.
 - producir presencia no menores en base de 10 días al mes.
 - iniciativas, mando para el desarrollo de tareas.
4. Estas columnas de cuadros se estructurarán en base a equipos de militantes por regiones (8) y Lima. Al interior de estos espacios territoriales se dinamizará los planes estratégicos de asentamiento partidario, el trabajo en los ejes de clase fundamental, presencia en los movimientos femenino, cultural etc. Se apoyará las campañas que acuerde el CEN.
5. Siendo esta tarea prioritaria los cuadros del partido serán priorizados para esta tarea; encargándose a la CON de elevar una propuesta al CC y que sea discutida en su pleno correspondencia.

3. Seguridad

Objetivos

- Preparar al Partido para defenderse, articulando una ofensiva táctica.
- Hacer conciente en la militancia que: mientras el partido debe encabezar propuestas amplias de frente único levantando banderas democráticas, el terreno de la confrontación es otro. más violento y con una creciente predominio de acciones de fuerza por parte de los enemigos: caso Puno, Reestructuración democrática se da en medio de un proceso de militarización.
- Reorganizar el aparato de comunicaciones del partido
- Integrar a las bases y al pueblo a las tareas de seguridad y autodefensa.